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A Procuradoria Geral do município 
de Nova Iguaçu, empossou na última ter-
ça-feira (25), quatro novos procuradores 
que foram aprovados no terceiro con-
curso público da cidade. A cerimônia foi 
realizada na Casa de Cultura, no Centro. 

Procuradores 
de Nova 
Iguaçu são 
empossados

PÁGINA 11

Suspenso provisoriamente por doping, 
Thiago Braz obteve uma liminar, por una-
nimidade, na Corte Arbitral do Esporte e 
poderá disputar o Troféu Brasil de atletismo, 
entre os dias 27 e 30 de junho, em busca do 
índice olímpico do salto com vara para os Jo-
gos Olímpicos de Paris 2024.

Com liminar, 
Thiago Braz 
busca vaga 
olímpica

PÁGINA 7

Alexandre Loureiro/COB

Para ter a vaga, ele precisa saltar, pelo menos, 5,85m

2 º  C A D E R N O

No	topo	do	último	ranking	50	
Best,	o	Disfrutar,	em	Barcelona,	
reinventa	aromas,	sabores	e	
texturas	numa	surpreendente	
brincadeira	de	sentidos	

O melhor 
restaurante 
do mundo é 
espanhol

Isadora Relvas/Divulgação Divulgação

Uma das boas 
vozes da novíssima 
MPB, a cantora 
e compositora 
Mariana Volker 
canta a mágoa, a 
dor, a saudade, o 
delírio, fantasia e a 
cura em seu
novo trabalho, 
o álbum ‘Olho 
D’Água, que ela 
apresenta hoje no 
Manouche 

Após um ano de 
obras, o Armazém 
da Utopia, sede da 
Cia. Ensaio Aberto, 
está reformulado 
e expandido com 
novos espaços para 
as apresentações 
de suas montagens, 
que voltam a ser 
encenadas no 
galpão localizado 
na Zona Portuária 
em agosto

PÁGINAS 1 E 2

Joan Valera/Divulgação

Ambiente interno do Disfrutar, eleito o melhor restaurante do mundo

MAGNAVITA - PÁGINA 3 E PÁGINA 9

PÁGINA 16

ExpoRio promove o turismo fluminense

ARISTÓTELES DRUMMOND

Decadência é 
notada do futebol 
a política

PÁGINA 2

FERNANDO MOLICA

A ausência de 
negros e mulheres 
no governo

PÁGINA 3

O novo viaduto que ligará os bair-
ros Voldac e Niterói, em Volta Re-
donda, recebeu as três primeiras vigas 
metálicas no local da obra. A constru-
ção faz parte do Plano de Mobilidade 
Urbana do município.

O Ministério Público do Estado do 
Rio instaurou um inquérito civil para 
apurar possíveis irregularidades na co-
brança de pedágio em estradas, na mo-
dalidade de cobranças automáticas “free 
flow”, por parte da concessionária CCR, 
na Rodovia Rio-Santos (BR-101).

Os cortes feitos pelo Governo 
Federal no Instituto Nacional de Me-
teorologia, Instituto Chico Mendes 
de Conservação da Biodiversidade e 
Ibama, vão afetar o Meio Ambiente 
nas cidades mais vulneráveis do RJ. 

Vigas de 
viaduto em 
Niterói estão 
prontos

MP investiga 
cobrança de 
pedágio na 
Rio-Santos

Corte federal 
põe Região 
Serrana
em risco

PÁGINA 15

PÁGINA 14 

PÁGINA 12

Funcionários de usinas nucleares de 
Angra dos Reis fazem paralisação

CORREIO DO VALE PÁGINA 14

STF: 40g, o 
peso entre 
usuário e 
traficante

PÁGINA 5

FOA anuncia oficialmente em 
VR compra do Hospital Hinja

PÁGINA 14 

Governador assinou acordo de cooperação técnica entre PGE-RJ e IDP 

O presidente da FOA 
(Fundação Oswaldo Ara-
nha), Eduardo Prado, anun-
cia no próximo dia 05 a 
compra do Hospital Hinja, 
no Jardim Amália, em Volta 
Redonda. O H-FOA, como 
novo hospital será chamado, 
funcionará como hospital 
escola para os estudantes dos 
cursos de saúde do Centro 
Universitário de Volta Re-
donda (UniFOA). O anún-
cio oficial será no Auditório 
William Monachesi, no 
Campus Universitário Ole-
zio Galotti.

PÁGINA 7PÁGINA 5

Militares 
tentam 
aplicar golpe 
na Bolívia

PÁGINA 7

Em participação no XII 
Fórum de Lisboa, que 
acontece na Faculdade 
de Direito da Universidade 
da cidade portuguesa, 
o governador do Rio, 
Cláudio Castro, defendeu a 
necessidade de mudanças 
na legislação para a 
aplicabilidade de penas 
mais rigorosas para 
crimes violentos e graves 
como tráfico de drogas 
e armas. Ele também 
ressaltou a modernização 
e capacitação das polícias, 
com investimentos em 
tecnologia, como novos 
softwares.

Castro defende em Lisboa mudanças nas leis penais
Governo do Rio
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O CORREIO SUL FLUMINENSE NA HISTÓRIA

BARÃO DE CAMPO BELO
Laureano Côrrea e Castro nas-

ceu em 1790, em Paraíba do Sul, 
irmão de Pedro Côrrea e Castro, 
conhecido como barão de Tinguá. 
Ao longo da vida, Laureano se tor-
nou um dos mais destacados mem-
bros da nobreza de Vassouras como 
comendador da Ordem da Rosa e 
Cavaleiro da Ordem de Cristo. Seu 
fi lho, Christóvão Corrêa e Castro, 

também se tornou um membro ilus-
tre da comunidade vassourense. Lau-
reano foi proprietário da Fazenda do 
Secretário, em que já se hospedaram 
fi guras importantes, como Charles 
Ribeyrolles, que inclusive se referiu 
ao local na obra “Brasil Pitoresco”. 
Em 1854, D. Pedro II lhe concedeu 
o título de Barão de Campo Belo. 
Para homenageá-lo, a principal pra-

ça de Vassouras, localizada próxima 
à Igreja Matriz de Nossa Senhora da 
Conceição, faz referência à sua fi gu-
ra – a praça Barão de Campo Belo. 
Laureano também participou da 
vida política vassourense, tendo sido 
presidente da Câmara Municipal de 
1837 até 1840. Laureano morreu 
em 1861, aos 70 anos, residindo ain-
da em Vassouras.

Manifesto contra projeto de lei ‘antiaborto’ é assinado por 461 
padres e bispos. Fapesp anuncia reajuste nos valores de bolsas

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-REAJUSTE NOS VALORES 
DE BOLSAS. Fapesp anuncia 
reajuste nos valores de bolsas em 
até 45% a partir de 1º de agosto. 
Em nota, Conselho Superior da 
Fundação também informou que 
decidiu garantir aos bolsistas de 
pós-doutorado o ressarcimento 
do dispêndio com previdência 
social. A Fapesp -  Fundação de 
Amparo à Pesquisa do Estado de 
São Paulo - desde a sua criação, 
tem dedicado especial atenção à 
formação de recursos humanos 
qualifi cados para a ciência e tec-
nologia. De fato, antes mesmo 
da criação formal dos cursos de 
pós-graduação e dos programas 
de pós-doutorado, bolsas de for-
mação dos mais diversos níveis 
e formatos representaram sem-
pre um dos pilares de atuação da 
Fundação. A formação de pessoal 
qualifi cado continua sendo vista 
como uma das missões centrais 
da FAPESP. O Conselho Supe-
rior entende que o momento de 
incertezas que cercam o futuro 
da atividade científi ca no país exi-
ge ações efi cazes para preservar a 
continuidade da formação de pes-
quisadores e assegurar a solidez 
do sistema de ciência, tecnologia 
e inovação no Estado e no país. 
Para alcançar esse objetivo, diver-
sas iniciativas serão necessárias, 
entre elas garantir valores de bol-
sas mais atrativos e competitivos. 
Além disso, para reforçar esta ação 
e proporcionar maior segurança, 
será necessário incluir cobertura 
previdenciária para os pesquisa-
dores que concluíram o doutora-
do. Assim, o Conselho Superior 
deliberou conceder um reajuste 
do valor das bolsas de doutorado, 
das diferentes variantes de pós-
-doutorado, de mestrado e de ini-
ciação científi ca. Os novos valores 
das principais Bolsas da Fapesp a 
partir de 01/08/2024 estão dis-
poníveis em fapesp.br/16880. A 
tabela detalhada dos novos valo-
res de Bolsas no País está acessível 
em fapesp.br/16881. Resolução 
do Conselho Superior sobre be-
nefícios previdenciários: fapesp.
br/16883. (...) (Agência Fapesp)

2-MAIS CRECHES. Plano de 
Educação de Lula amplia meta de 
creche e mantém busca por 10% 

do PIB. Quase 60% das crianças 
mais pobres nunca foram a cre-
che ou pré-escola. Ensino integral 
avança no Brasil, mas algumas 
áreas veem retrocesso. Por Paulo 
Saldaña e Renato Machado. O 
texto do novo PNE (Plano Na-
cional de Educação) do governo 
Lula (PT) inclui o aumento da 
meta de crianças em creche, pas-
sando de 50% para 60%, e am-
pliação de metas de alfabetização, 
aprendizagem e equidade. (...) 
(Folha de S. Paulo)

3-TESTE DE FOGO PARA 
LULA. Contingenciamento é 
teste de fogo para Lula diminuir 
risco fi scal. Especialistas apontam 
necessidade de congelamento de 
R$ 15 bilhões a R$ 46 bilhões em 
2024. Por Adriana Fernandes. A 
capacidade do governo do pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) de fazer um contingencia-
mento do Orçamento se trans-
formou no principal teste de fogo 
para diminuir o risco fi scal e me-
lhorar a confi ança dos investido-
res na sustentabilidade das contas 
públicas. (...) (Folha de S. Paulo)

4-DISTRIBUIÇÃO DESI-
GUAL DE VERBAS. Emen-
das de comissão ‘substituem’ o 
orçamento secreto e reforçam 
distribuição desigual de verbas 
na Saúde. Repetição voltou a cha-
mar a atenção do Supremo, que 
renovou as cobranças por expli-
cação ao Executivo e Legislativo. 
Por Dimitrius Dantas e Camila 
Turtelli. Infl adas pelo Congres-
so para substituir o orçamento 
secreto, as emendas de comissão 
mantiveram o mecanismo de 
distribuição contestado pelo Su-
premo Tribunal Federal (STF) e 
vêm sendo repassadas de forma 
desigual pelo país. A repetição da 
prática voltou a chamar a atenção 
da Corte, que renovou as cobran-
ças por explicação ao Executivo e 
Legislativo. No caso das emendas 
direcionadas à Saúde, alvo de co-
biça dos parlamentares pelo po-
tencial de dividendos eleitorais, 
os colegiados têm privilegiado 
Alagoas, estado do presidente da 
Câmara, Arthur Lira (PP-AL). 
Procurado, ele não se manifestou. 
(...) (O Globo)

5-SE OS SUPER-RICOS FO-
REM TAXADOS. Saiba quanto 
pode ser arrecadado no mundo se 
super-ricos forem taxados. Taxar 
super-ricos pode arrecadar até US$ 
688 bilhões no mundo, diz estu-
do feito a pedido do Brasil para 
discussão no G20. Valor anual, 
calculado pelo economista francês 
Gabriel Zucman será usado para 
fundamentar proposta brasileira 
de um imposto global sobre gran-
des fortunas. Recursos poderiam 
ser usados para desafi os globais. 
Por Vivian Oswald. (...) (O Globo)
6-JOGO É ALVO DA POLÍ-
CIA. ‘Jogo do tigrinho’ vicia famí-
lias, atrai golpistas e é alvo da po-
lícia: ‘Minha fi lha jogava à noite 
com cartão do pai’. Relatos são de 
compulsão até por adolescentes; 
investigações miram infl uencia-
dores que divulgam o game. Pro-
curada, empresa responsável não 
respondeu. Por José Maria Toma-
zela. (...) (O Estado de S. Paulo)

7- INSS-REVISÃO DE BENE-
FÍCIOS. Governo vai realizar até 
800 mil perícias em BPC e auxí-
lio-doença para atender TCU 
e revisar gastos. INSS prepara 
perícias que podem cortar paga-
mentos de quem está recebendo 
indevidamente; crescimento de 
benefício pago a idosos e pessoas 
com defi ciência preocupa.Por 
Bianca Lima e Daniel Weterman. 
(...) (O Estado de S. Paulo)

8- MELO DESMENTIDO. 
Governo Federal desmente Se-
bastião Melo ao prestar contas de 
recursos enviados para abrigos. 
Prefeito de Porto Alegre decla-
rou que Lula não investiu nos 
abrigos; Ministério destinou R$ 
3,11 milhões. O Ministério do 
Desenvolvimento e Assistência 
Social, Família e Combate à Fome 
(MDS) destinou R$ 3,11 milhões 
em recursos para a Prefeitura de 
Porto Alegre atender às demandas 
básicas da população por alimen-
tação, abrigo e serviços de acom-
panhamento social. (...) (sul21)

9-ORÇAMENTO SECRE-
TO PROSPERA. Com Lira em 
Lisboa e deputados no São João, 
reforma tributária espera e orça-
mento secreto prospera. Por Car-

los Andreazza. Parlamento está 
de folga a três semanas do recesso 
e sem votar regulamentação da re-
forma. (...) (O Estado de S. Paulo)

10-PROTEÇÃO DAS ÁGUAS 
ENFRAQUECIDA. O PL 
97/2018 enfraquece a proteção 
das águas. Por Agapan. Convoca-
mos a sociedade civil para recusar 
mais esse retrocesso na gestão dos 
recursos hídricos no Rio Grande 
do Sul. A Associação Gaúcha de 
Proteção ao Ambiente Natural 
(Agapan), organização da socie-
dade civil que atua há 53 anos em 
defesa do meio ambiente no Rio 
Grande do Sul, vem se manifestar à 
sociedade, deputados e governo do 
Estado sobre o PL 97/2018, que 
tramita da Assembleia Legislativa, 
o qual caracterizamos como um 
retrocesso na gestão e proteção dos 
recursos hídricos. Consideramos 
que a sociedade precisa ser infor-
mada do que está em debate e quais 
as consequências da aprovação de 
tal iniciativa. O PL 97/2018, cujo 
autor é o deputado Elton Weber 
(PSB). Embora coloque no texto 
a previsão para dispensa de outorga 
para a poços comunitários destina-
dos ao abastecimento público, o 
objetivo é retirar a obrigatoriedade 
da outorga para água “destinada às 
atividades produtivas agrossilvipas-
toris”. (...) (sul21)

11-PADRE É AFASTADO de 
paróquia de Boquim (SE) após 
amante pedir R$ 70 mil para 
não vazar fotos íntimas. O padre 
conheceu o amante durante uma 
confi ssão na paróquia. Um pa-
dre foi afastado da Paróquia de 
Boquim, em Sergipe (SE), após 
seu amante pedir R$ 70 mil a ele 
para manter o relacionamento 
em segredo. José Raimundo Soa-
res Diniz era pároco da Paróquia 
Senhora Sant’Ana, e teve seu afas-
tamento divulgado pela Diocese 
em nota ofi cial nas redes sociais. 
(...) (Diário do Nordeste)
 

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

O brasileiro continua a 
amar futebol, acompanhar os 
diferentes campeonatos em dis-
puta, prestigiar seus times do 
coração. Mas parece estar con-
vencido de que já não somos fa-
voritos nas Copas. O sucesso e 
o dinheiro que circula destruí-
ram os pré-requisitos para a for-
mação de um time homogêneo, 
unido e integrado. Jogadores 
jogando no Brasil são minoria. 
Razão tinha o presidente João 
Figueiredo, que certa vez co-
mentou que a seleção deveria 
ser escalada entre jogadores que 
atuavam no Brasil no momento 
da convocação.

Mas o natural saudosismo 

em relação à geração que nos 
deu tantas Copas pode muito 
bem se estender à classe políti-
ca. Uma olhada nos parlamen-
tares e ministros de Vargas para 
cá chega a assustar por se verifi -
car uma triste diferença.

Getúlio, ao morrer, tinha 
ministros do valor de Oswaldo 
Aranha, Tancredo Neves, José 
Américo de Almeida, Café Fi-
lho, reuniu brasileiros como 
Clemente Mariani, Cândido 
Mota Filho, Eugênio Gudin, 
Raul Fernandes. E os parlamen-
tares de então eram referências 
como Carlos Lacerda, José Ma-
ria Alkmin, Gilberto Marinho, 
Aliomar Baleeiro, Guido Mon-

din, Dinarte Mariz e outros. 
JK teve Lucas Lopes, Ne-

grão de Lima, Mário Pinotti, 
Mauricio de Medeiros, Lúcio 
Meira, parlamentares como 
Armando Falcão, Amaral Pei-
xoto, Gustavo Capanema, Os-
car Corrêa, Bilac Pinto, Afon-
so Arinos, Luiz Viana Filho, 
Irineu Bornhausen, Vieira de 
Melo. 

Os militares recrutaram o 
que havia de melhor no Brasil, 
como Roberto Campos, Octa-
vio Gouvêa de Bulhões, Delfi m 
Netto, Ernani Galveas diplo-
matas como Vasco Leitão da 
Cunha, Mário Gibson Barbosa, 
Saraiva Guerreiro, e contaram 

com parlamentares do nível de 
Petrônio Portella, José Sarney, 
José Bonifácio, Rondon Pache-
co, Raimundo Padilha, Daniel 
Krieger, Rui Palmeira, Arnon 
de Melo, Corrêa da Costa. 

Hoje nem a reportagem 
política sabe de onde surgiram 
ministros, secretários de estado 
e dirigentes de empresas pú-
blicas. Um caso ou outro para 
confi rmar a regra. 

Urge uma volta a bons qua-
dros, a mais critério na hora de 
votar pessoas para governar. O 
país é grande e o povo, sofredor 
e de boa índole, tudo para dar 
certo. Mas nunca com as pes-
soas erradas.

Aristóteles Drummond
Decadência do futebol a política

Opinião do leitor

Brasil

Você conhece o Brasil, que signifi ca “verme-
lho como brasa”, assim como a sua origem, da 

árvore Pau Brasil. Seu nome ofi cial na verdade 
é República Federativa do Brasil. E uma das 
curiosidades sobre o Brasil que quase ninguém 

conhece é que cerca de 104 anos atrás o nosso 

país se chamava Estados Unidos do Brasil. 
José Ribamar Pinheiro Filho

Brasília - Distrito Federal

Vida saudável deve 
ser mais incentivada

Uma carta às vítimas 
do ‘pó preto’ da CSN

EDITORIAL

O Brasil enfrenta uma cri-
se de saúde silenciosa, que não 
causa tanto alvoroço, mas que é 
devastadora: o diabetes. Segun-
do o Atlas do Diabetes da Fede-
ração Internacional de Diabe-
tes (IDF), o país é o quinto no 
mundo em incidência da doen-
ça, com 16,8 milhões de adul-
tos entre 20 e 79 anos diagnos-
ticados. Esse dado alarmante 
coloca o Brasil atrás apenas de 
China, Índia, Estados Unidos 
e Paquistão. A projeção para 
2030, que estima 21,5 milhões 
de casos, sublinha a urgência 
de ações preventivas e políticas 
públicas efi cazes.

O diabetes tipo 2, que re-
presenta a maioria dos casos, 
está diretamente ligado a estilos 
de vida pouco saudáveis, o que 
mostra que há margem para 
que as autoridades competen-
tes, através de campanhas de 
conscientização e a própria po-
pulação, possam modifi car esta 
condição. 

Os dados são claros: até 
80% dos pacientes com diabe-
tes tipo 2 morrem por causas 
relacionadas a problemas car-
díacos, uma taxa que supera as 
mortes por HIV, tuberculose e 
câncer de mama. Esse cenário 
sombrio ressalta a necessidade 
de uma abordagem integrada 

que inclua educação em saúde, 
acesso a tratamentos efi cazes e 
suporte contínuo para mudan-
ças no estilo de vida.

A realidade é que o diabetes 
é uma doença crônica que, em-
bora gerenciável, requer aten-
ção constante. As campanhas 
de saúde precisam focar não 
apenas no diagnóstico preco-
ce, mas também na promoção 
de hábitos de vida saudáveis. 
A educação sobre os riscos e 
a gestão do diabetes deve ser 
intensifi cada, envolvendo des-
de profi ssionais de saúde até a 
própria comunidade, para criar 
uma rede de apoio robusta.

Adotar uma vida saudável 
é um desafi o que exige esforço 
e disciplina, mas os benefícios 
são inegáveis. Reduzir a inci-
dência de diabetes e suas com-
plicações é uma meta alcançá-
vel com a implementação de 
políticas públicas efi cazes e a 
conscientização da população.

O Brasil deve investir em 
prevenção e controle, incenti-
vando uma melhor alimentação 
de sua população, com  produ-
tos saudáveis a preços acessíveis 
e fornecendo oportunidades 
de atividades físicas gratuitas, 
priorizando a saúde de sua po-
pulação para enfrentar essa epi-
demia silenciosa de frente.

A carta que a CSN (Com-
panhia Siderúrgica Nacional) 
enviou ao prefeito de Volta Re-
donda-RJ, Antonio Francisco 
Neto, onde funciona a Usina 
Presidente Vargas, mostrou o 
mínimo de respeito com a po-
pulação. A empresa invade a ci-
dade com a poluição gerada por 
equipamentos antigos e sequer 
se manifesta diretamente com 
os moradores. 

Com a imprensa ocorre o 
mesmo: a empresa, em um cla-
ro sinal de desrespeito, não res-
ponde a qualquer tipo de ques-
tionamento ou demanda que 
chega à assessoria. No mínimo, 
diz ‘que a empresa não vai se 
manifestar”.

A Siderúrgica se cala tam-
bém quando ocorre qualquer 
outro tipo de acidente. Mas, 
dessa vez, após quase um mês 
de intensa poluição, mais evi-
dente ainda devido ao tempo 
seco, divulgou uma ‘carta’ de-
pois de muito alarde feito por 

movimentos, moradores, e pela 
própria imprensa. 

Faltando praticamente um 
mês para o vencimento do TAC 
(Termo de Ajustamento e Con-
duta), assinado entre a CSN e 
órgãos ambientais, a empresa 
está reformando a sinterização, 
uma das principais áreas da Usi-
na que emite a poluição. 

É pouco. Muito pouco. A 
população espera há décadas 
ter um ar respirável. Nada de-
mais. Ninguém quer ter o mes-
mo ar que a cidade serrana de 
Petrópolis, como afi rmou a di-
reção da empresa. Quer apenas 
respirar, andar pela própria casa 
sem fi car com os pés pretos por 
conta do pó que vem da Usina 
Presidente Vargas.

Isso é dar dignidade para o 
município e para os trabalha-
dores que ainda têm orgulho 
daquela que foi um dia o sím-
bolo da industrialização do 
Brasil. Que escreveu, na época, 
uma história que não se apaga.

Reprodução/Redes Sociais

Praça Barão de Campo 

Belo
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A desculpa usada pelo pre-
sidente Lula para justifi car a es-
cassez de negros e mulheres em 
seu governo lembra a frase do 
ex-ministro da Saúde Adib Ja-
tene (1929-2014) ao diagnos-
ticar que o problema do pobre 
não é ser pobre, mas só ter ami-
go pobre: não tem amigos que 
tenham acesso ao poder, que o 
ajudem a criar projetos. 

É mais ou menos por aí que 
acontece com setores tradicio-
nalmente excluídos do poder, 
como mulheres e negros. Lula 
acerta ao dizer que, historica-
mente, esses dois setores foram 
sub-representados, o que difi -
culta processos de ascensão, de 
reconhecimento profi ssional e, 
mesmo, de criação de relações 

políticas e institucionais.
Mas é para isso que existem 

ou deveriam existir governos. 
Não dá pra contar que uma su-
posta mão invisível da justiça 
social e a mão visível do Cen-
trão deem conta do recado.   
Mecanismos como a criação 
de cotas em universidades e em 
concursos públicos são decisi-
vos, mas não sufi cientes. 

Não é razoável supor que, 
entre tantos negros e mulhe-
res, o presidente da República 
não consiga escolher pessoas 
tão boas — ou, dependendo do 
caso, tão ruins — quanto os ho-
mens brancos que dominam o 
seu primeiro escalão; cidadãos 
e cidadãs que preencham até 
mesmo a necessidade de repre-

sentação partidária.
É necessário que governos, 

empresas e a sociedade como 
um todo interfi ram de forma di-
reta nesse processo. Como disse 
Jatene, pessoas de setores tradi-
cionalmente vítimas de precon-
ceito e de invisibilidade não têm 
amigos. Não são como aqueles 
que, desde a creche e do parqui-
nho, começam a fazer seu net-
working, a criar redes de relacio-
namento que ajudarão a asfaltar 
seus caminhos profi ssionais.

O problema é fazer com que 
os fi lhos e fi lhas da babá tenham 
oportunidades semelhantes 
àquelas desfrutadas pelos bebês 
que as mães deles, vestidas de 
branco, levam para passear nas 
áreas mais nobres da cidade.

Ainda hoje, 136 anos de-
pois da Abolição, há muitos 
menos negros do que brancos 
formados em universidades, 
um funil ainda mais apertado 
em casos de profi ssões de ní-
vel superior mais seletivas, que 
cobram do estudante uma de-
dicação quase integral, como 
medicina e engenharia. Mas 
esses profi ssionais existem, só 
que não têm amigos como seus 
colegas brancos.

Pela própria história, Lula 
conhece muito bem as difi cul-
dades colocadas no caminho 
dos mais pobres. Graças ao seu 
empenho e à sua capacidade, ele 
conseguiu superar tantas barrei-
ras, mas sabe que seu caso é ex-
cepcional, não pode ser tomado 

como exemplo para a maioria.
Quantos de seus ex-com-

panheiros da Villares e de as-
sembleias do sindicato de São 
Bernardo do Campo — que, na 
época, representavam uma elite 
do operariado — conseguiram 
escapar de um destino mais ou 
menos previsível? 

O caso da escolha de dois 
homens brancos para o Supre-
mo Tribunal Federal eliminou 
qualquer argumento ligado à 
sempre questionável merito-
cracia. Não faltaram candidatas 
negras capazes de preencherem 
as vagas, mulheres que, aposto, 
não precisariam explicar seus 
votos uma semana depois de 
anunciá-los em plenário.

  Nomear mais mulheres 

e negros — e homossexuais, 
indígenas — não representa 
apenas uma correção de injusti-
ças. Como demonstram tantas 
grandes empresas, a diversidade 
é lucrativa em todos os senti-
dos, permite que instituições 
públicas e privadas atentem 
para pontos até então desco-
nhecidos, viabiliza políticas so-
ciais e amplia mercados. 

E aí, volto ao caso de Lula, 
que cumpriu a profecia da es-
critora Carolina Maria de Jesus 
(1914-1977): como ela anun-
ciou, o combate à fome só seria 
encarado de maneira decisiva 
quando o país tivesse um presi-
dente que não tenha tido o que 
comer. Há muitas outras fomes 
que precisam ser saciadas. 

Fernando Molica

Negros, mulheres e amigos

Fotos Liliana Rodriguez

O conselheiro do TCM Rio, Nestor Rocha, e o 
Governador do RJ, Cláudio Castro

Primeiro dia do 12º Fórum Jurídico de Lisboa

O governador do Rio, Cláudio Castro e 
outros políticos, secretários e autoridades do 
país participaram do primeiro dia do Fórum 
Jurídico de Lisboa, que chega a sua décima se-
gunda edição neste ano. 

Organizado pelo Instituto Brasileiro de 
Ensino, Desenvolvimento e Pesquisa (IDP), 
pelo Lisbon Public Law Research Centre 
(LPL) da Faculdade de Direito da Universi-
dade de Lisboa e pelo Centro de Inovação, 
Administração e Pesquisa do Judiciário - 

FGV Justiça (FGV), o evento, que começou 
nesta quarta-feira (26), acontece até sexta-
-feira (28), e traz o tema “Avanços e recuos 
da globalização e as novas fronteiras: trans-
formações jurídicas, políticas, econômicas, 
socioambientais e digitais”.

O evento, que reúne Acadêmicos, gesto-
res, especialistas, autoridades e representantes 
da sociedade civil organizada, do Brasil e da 
Europa, acontece na Faculdade de Direito da 
Universidade de Lisboa (FDUL).

O deputa-
do federal 
Dr. Luizi-
nho com a 
jornalista 
Liliana Ro-
driguez

Registro dos colegas da imprensa portuguesa 
presentes no evento

Esteve 
presente no 
primeiro dia 
de encontro 
o ministro 
do Superior 
Tribunal 
de Justiça, 
Luis Felipe 
Salomão

OS 
presidentes 
dos TCMs, 
Luiz 
Guaraná 
(e) e José 
Tavares 
(c), com o 
conselheiro 
do tribunal 
carioca, 
Nestor 
Rocha (d)

Encontro dos presidentes dos Tribunais de 
Contas do Rio e de Portugal, Luiz Guaraná 
(e) e José Tavares (d), respectivamente

A linda e elegante advogada 
Ananda Almeida,  sócia do escritório 
Almeida e Castro e Turbay

Nestor Rocha com o secretário 
estadual da Casa Civil do RJ, 
Nicola Miccione

No fórum 
em Lisboa, 
o ex-
deputado 
federal 
Marco 
Antônio 
Cabral

Foto NR

O 
governador 
de Goiás, 
Ronaldo 
Caiado, 
com a 
jornalista 
Liliana 
Rodriguez

Governador de Goiás, Caiado, 
com a primeira-dama Gracinha

Caiado confi rma 
que lançará esposa 
ao Senado em 2026

Já com pinta de candidato em 
2026, o governador de Goiás, Ro-
naldo Caiado, confirmou à nossa 
colega Liliana Rodriguez, que fez 
a cobertura do evento em Lisboa 
para o Correio da Manhã, que 
deixará o governo para se candi-
datar à Presidência da República. 
A nossa colega conseguiu arran-
car de Caiado uma notícia em 
primeira mão: Caiado revelou que 
vai lançar a sua esposa, Gracinha, 
como candidata ao Senado por 
Goiás em 2026. Informação esta 
mantida em sigilo até a revelação 
feita em Lisboa, com exclusi-
vidade para o nosso jornal. A 
candidatura de Gracinha reafirma 
a decisão de Caiado de desin-
compatibilizar em 26 passando 
o governo de Goiás para o seu 
vice Daniel Vilela.

 CELINA PARA GOVERNO, IBA-
NEIS E MICHELLE NO SENADO 
- Em entrevista nesta quarta-feira (26) 
à rádio JK, o governador Ibaneis Ro-
cha cravou que será mesmo a vice-go-
vernadora Celina Leão a candidata do 
seu grupo escolhida para tentar sucedê-
-lo no governo do Distrito Federal em 
2026. Já Ibaneis deverá sair ao Senado. 
E ele defende que seja numa dobradinha 
com a ex-primeira dama Michelle Bolso-
naro. Celina é fi liada ao PP, Ibaneis ao 
MDB e Michelle ao PL. Assim, o trio 
formaria uma base conservadora, de di-
reita, para as próximas eleições. 

  SÓ DIREITA - Se essa conforma-
ção vier a ter sucesso, Brasília passaria a 
ter, pela primeira vez, uma conformação 
só de direita no Senado federal. Damares 
Alves (Republicanos) fi cará no mandato 
até 2031. Dos senadores que saem, Izalci 
Lucas trocou recentemente o PSDB pelo 
PL. Leila Barros, no PDT, é hoje a repre-
sentante mais à esquerda.

 CORTES NA CULTURA - O ve-
reador de Petrópolis, Hingo Hammes 
(PP),  viaja para Brasília na semana que 
vem em busca de recursos para o Museu 
Imperial, que vai sofrer cortes no orça-
mento. Nos últimos dias, o governo fe-
deral confi rmou a redução no montante 
repassado ao Instituto Brasileiro de Mu-
seus (Ibram) - responsável pela adminis-
tração de ao menos 12 museus no RJ - o 
que pode impactar diretamente no fun-
cionamento de um dos principais pon-
tos turísticos de Petrópolis.

 ACERVO - O Museu Imperial em Pe-
trópolis é o ponto turístico mais visitado 
anualmente na cidade, possui o principal 
acervo do país relativo ao império brasilei-
ro, em especial o chamado “Segundo Rei-
nado”, período governado por D. Pedro 
II. São cerca de 300 mil itens à disposição 
de pesquisadores e demais interessados no 
acervo da família Imperial.

 VISITA NA VOLKS - O vice-pre-
sidente de Relações Institucionais da 
Volkswagen Caminhões e Ônibus, Mar-
co Saltini, recebeu nesta quarta-fei-
ra, dia 26, os vereadores Daniel Ma-
ciel, de Barra Mansa, e Renan Cury, de 
Volta Redonda, na unidade da empre-
sa,  no polo industrial de Resende. Da-
niel Maciel foi Secretário Municipal de 
Desenvolvimento Econômico, Tecnolo-
gia e Inovação de Barra Mansa e defen-
de o desenvolvimento integrado da re-
gião.  “Viemos entender um pouco mais 
sobre a produção na Volkswagen e o im-
pacto que ela gera na economia de nossa 
cidade. São muitos funcionários, muitos 
empregos e muito desenvolvimento aqui 
para nossa região”,  disse Daniel.

 TEST DRIVE - Para fi nalizar o dia, 
Daniel Maciel dirigiu dois caminhões 
construídos na fábrica de Resende:  O 
novo VW Meteor 2024 que conta com 
um sistema moderno na emissão de gás e 
recirculação (EGR) e opção de câmbio au-
tomático e manual, além de 5% de redu-
ção no consumo de combustível. Ele di-
rigiu também  o VW e-Delivery,  roda 
através de energia elétrica. Detalhe: seu 
custo de rodagem em relação a um mode-
lo convencional tem diferença de 60%.

PINGA-FOGO

Foto NR
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STF fixa 40 gramas para 
diferenciar usuário
Definição sobre porte de maconha é até decisão do Congresso

Por ana Paula Marques

Um dia após decidir descrimi-
nalizar o porte de maconha para 
uso pessoal, o Supremo Tribunal 
Federal (STF) definiu, na quar-
ta-feira (26), que 40 gramas de 
maconha é a quantidade que dife-
rencia o uso pessoal do tráfico de 
drogas. Com a definição, a Corte 
concluiu o julgamento sobre o 
tema.

Agora, quem for pego com 
até 40 gramas ou seis plantas-fê-
mea de cannabis será considerado 
usuário pela tese fixada e, quando 
flagradas portando maconha, não 
serão mais obrigadas a irem para a 
delegacia, nem terão que prestar 
penas como serviços à comunida-
de. Elas serão submetidas a medi-
das que não tenham caráter penal, 
mas sim considerado ato ilícito de 
natureza administrativa, ou seja, 
serão cumpridas determinações 
como o comparecimento a cursos 
educativos ou advertências sobre 
o uso de drogas.

Novamente, os ministros re-
forçaram que a decisão não legaliza 
o uso da maconha e Inclusive, a tese 
final aprovada diz que a droga será 
apreendida pela polícia. Até a deci-
são do Supremo, A Lei de Drogas 
não deixava claros quais são os cri-
térios para definir usuário e trafi-
cante. Ou seja, na prática, acabava 
ficando a cargo das autoridades 
como polícia, Ministério Público 
e o juiz definir se a pessoa que está 
com drogas é usuário ou traficante.

Segundo os ministros, a defi-
nição pretende acabar com even-
tuais abusos de enquadramento 
de pessoas a partir de vieses par-
ciais, sociais e, por vezes, até ra-
cistas. É o que explica o advogado 
criminalista e mestre em Direitos 
Humanos, Gabriel de Castro.

“Quando olhamos para o Bra-
sil, percebemos principalmente 
que a forma abstrata ou subjetiva 
da nossa legislação permite a sele-
ção de usuários, em especial negros 
e pobres, como sendo criminaliza-
dos como traficantes. E do Estado 
brasileiro, percebemos o quanto 

essa questão da guerra às drogas 
tem se tornado extremamente cus-
tosa, cara e de baixíssima eficiência, 
uma vez que se acaba criminalizan-
do quem, na verdade, deveria estar 
sendo tratado com políticas de saú-
de pública”, disse.

Conscientização
Os ministros também sugeri-

ram que o governo federal adote 
medidas de conscientização contra 
o uso de drogas. Para isso, a Supre-
ma Corte determinou o descontin-
genciamentos de verbas do Fundo 
Nacional Antidrogas, com a per-
missão para uso do recurso na pro-
moção de uma campanha massiva 
destinada aos jovens sobre os male-
fícios do consumo de drogas ilíci-
tas. Como, por exemplo, aconteceu 
com as medidas para conscientiza-
ção do malefícios do cigarro, con-
siderada pelos ministros da corte, 
uma campanha que funciona.

Prática
A quantidade será o principal 

elemento para distinguir. Entre-
tanto, os ministros reforçaram 
que a Justiça deve avaliar em cada 
caso outros elementos, chamados 
de ‘presunção relativa’ ao deparar 
com uma pessoa com drogas, in-

dependentemente da quantidade. 
O que significa, na prática, que se 
houver elementos de que a pessoa 
estava tentando vender maconha, 
mesmo com menos de 40 gramas, 
ela pode eventualmente ser en-
quadrada por tráfico. Um exem-
plo dado pelos ministros é que 
se uma pessoa for pega com, por 
exemplo, 30 gramas, mas também 
tenha com ela balança de precisão, 
ou se a quantidade estiver separa-
da em trouxas, pode ser enquadra-
da penalmente porque isso seria 
indício de tráfico.

Outro ponto estabelecido 
pela Corte, é que ao ser pego com 
a droga, a polícia deve apreender, 
seja qual for a quantidade. Caso a 
autoridade policial tenha dúvida 
se a gramatura passe das 40 gra-
mas ou se há indícios circunstan-
ciais, o individuo será conduzido 
a uma delegacia e lá a droga será 
pesada. Após isso e somente com-
provando o crime de tráfico, ca-
berá ao delegado registrar o auto 
de prisão em flagrante. Depois, o 
caso será encaminhado imedia-
tamente para o juizado criminal, 
onde o juiz irá analisar o caso para 
o afastamento da presunção de 
porte para uso próprio.

Congresso x STF
Com a descriminalização 

determinada pelo STF e mes-
mo com a tramitação de uma 
Proposta de Emenda a Consti-
tuição (PEC) que criminaliza o 
porte de qualquer quantidade e 
qualquer tipo de droga no Con-
gresso Nacional.

O ministro Dias Toffoli fri-
sou que assim que decidido pela 
Suprema Corte, o uso privado 
não poderá ser estabelecido como 
criminal pelo Congresso Nacio-
nal, mesmo que seja o Legislativo 
a definir a diferenciação do porte 
ou tráfico. A PEC de autoria do 
presidente do Senado Federal, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG) foi 
aprovada pela Casa com ampla 
maioria em abril, e na semana 
passada também ganhou o aval da 
Comissão de Constituição e Justi-
ça (CCJ) da Câmara dos Deputa-
dos. Agora, em um recado para o 
julgamento do STF, o presidente 
da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), 
criou uma comissão especial para 
debater uma proposta contrária à 
da Corte.

Nesse caso, a matéria ainda 
deve passar por uma comissão 
especial e só depois ir ao plenário.

Andressa Anholete/SCO/STF

Decisão sobre quantidade é até definição do Congresso

comissão sobre PEc das 
Drogas terá 68 integrantes
Por Gabriela Gallo

Após decretar a descriminaliza-
ção do porte de maconha, nesta ter-
ça-feira (25), o Supremo Tribunal 
Federal (STF), definiu o parâmetro 
de 40 gramas como critério para di-
ferenciar usuários de traficantes de 
maconha, nesta quarta-feira (26). 
A reação do Congresso Nacional 
foi praticamente instantânea. Ain-
da na terça-feira o presidente da 
Câmara dos Deputados, Arthur 
Lira (PP-AL), criou uma comissão 
especial para analisar a Proposta de 
Emenda à Constituição (PEC) nº 
45/2023, criminaliza a posse e por-
te de drogas, em qualquer quanti-
dade. O texto foi aprovado na 
Comissão de Constituição e Justiça 
(CCJ) e, se aprovado na comissão 
especial, seguirá para votação no 
plenário da Câmara.

Nesta quarta-feira (26), Arthur 
Lira encaminhou o ofício para que 
os líderes dos partidos na Câmara 
indiquem os parlamentares que 
vão integrar a comissão especial 
sobre criminalização das drogas. 
O colegiado será formado por 68 
deputados, sendo 34 titulares e 34 
suplentes. Sem previsão para quan-
do será instalada, a comissão dará 
início aos trabalhos quando todos 
os nomes titulares forem indicados.

Pela regra de proporcionalida-
de, o Partido Liberal, que é a maior 
bancada da Casa, terá o maior nú-
mero do colegiado e poderá indicar 
12 membros, seis titulares e seis su-
plentes. Sigla do ex-presidente Jair 
Bolsonaro, os deputados do PL li-

deram a pressão para que a PEC das 
Drogas tenha uma tramitação célere 
e seja votada em plenário antes das 
eleições municipais. Todavia, ainda 
não há previsão para quando o texto 
será votado no plenário da Câmara.

Legislação
Dos 11 ministros do Supremo, 

seis julgaram inconstitucionalidade 
do artigo 28 da Lei de Drogas (Lei 
nº 11.343/2006), que estabelece 
penas para “quem adquirir, guar-
dar, tiver em depósito, transportar 
ou trouxer consigo, para consumo 
pessoal, drogas sem autorização ou 
em desacordo com determinação 
legal”. A PEC 45 que circula no 
Congresso declara justamente o 
contrário. Dessa forma, após a deci-
são do STF, diversos parlamentares 
reagiram contra os magistrados, 

alegando a Corte estaria passando 
por cima do poder Legislativo.

Um desses parlamentares é o 
senador Efraim Filho (União Bra-
sil-PB), que foi relator da PEC das 
Drogas no Senado. Em entrevista 
à CNN Brasil na quarta-feira, o 
parlamentar disse que o Congresso 
não foi omisso ao tema e classificou 
a decisão da Suprema Corte como 
ativismo judicial. “O Congresso 
não foi omisso e inerte neste ponto 
para permitir o ativismo judicial. 
O Congresso se debruçou sobre o 
tema e decidiu que o critério quan-
titativo, meramente objetivo, não é 
um critério que vai conseguir fazer 
a diferenciação entre usuário e tra-
ficante. Se uma lei opressiva não 
resolve [a questão das drogas], não 
é descriminalizando que vamos re-
solver”, destacou.

Respeito
Na tentativa de abrandar a crise 

entre o Judiciário e o Legislativo, o 
presidente da Suprema Corte, Luis 
Roberto Barroso, declarou que a 
vontade do Congresso Nacional 
será respeitada e irá prevalecer so-
bre a legislação de drogas, caso os 
parlamentares atuem “de maneira 
compatível com a Constituição”.

“Entendemos que não há inva-
são de competência”, disse Barroso 
à imprensa, após o tribunal fixar o 
limite de 40 gramas na diferencia-
ção de usuários da erva e traficantes.

Barroso reforçou que o plená-
rio não legalizou o uso da maco-
nha. Portanto, o consumo segue 
como ato ilícito, mas os magistra-
dos apenas definiram que não cabe 
prisão nem outra medida penal 
para pessoas flagradas com maco-
nha dentro do limite estabelecido, 
apenas medidas socioeducativas. 
Ele ainda disse que a canabis é um 
problema de saúde pública para o 
usuário, e não caso de polícia.

“É preciso ter algum critério 
para distinguir o que deve de ser 
tratado como porte para consumo 
pessoal e o que deve ser tratado 
como tráfico. Portanto, não é o 
Supremo que escolhe decidir essa 
matéria. Os recursos chegam aqui, 
as pessoas são presas e entram com 
habeas corpus. De modo que o Su-
premo não tinha como se furtar a 
essa discussão. A guerra às drogas 
não tem funcionado, o tráfico tem 
aumentado o seu poder, a quanti-
dade de usuários tem aumentado”, 
disse Barroso.

Lula Marques/ Agência Brasil

Lira não definiu prazo para votação da PEC das Drogas

CORREIO POLÍTICO

Se Lula reclama, o que fará 
com BC com mais poder?

Banco Central entra na 
briga pela autonomia

Lobby Divisão

Anterior

Petrobras

Administrativa

Demissão

Lula não esconde um 
minuto sequer o quanto 
a autonomia operacio-

nal do Banco Central já 
o incomoda. A mudança 
nesse sentido aconteceu 
em 2021. O presidente do 
banco passou a ter man-

dato. Não é mais um su-

bordinado do governo. 
Em tese, isso lhe dá in-

dependência para tomar 
decisões técnicas, sem 

pressão política. Lula, po-

rém, considera que ele 
está impregnado pelas 
convicções do antecessor. 
E, no caso, o antecessor, 
Jair Bolsonaro, tinha uma 
visão diametralmente 
oposta à de Lula. Se pas-

sa a PEC de Vanderlan, 
Campos Neto viraria um 
presidente da Petrobras 
com mandato. Lula não o 
alcançaria. 

Vai além da provocação 
com os personagens de 
Divertida Mente 2. Na ter-
ça-feira (25), o perfil oficial 
do Banco Central (BC) no 
Thread inventou um per-
sonagem do desenho da 
Disney que seria a com-

pulsão por gastar mais 
do que pode. O BC pode 
jurar que o objetivo era 
mera educação fiscal. Mas 
o alvo claro é o governo, 
que critica o banco pelas 
altas taxas de juros. É o 

governo que se incomo-

da com as barreiras fiscais 
que o impedem de gas-

tar mais. É o governo que 
é acusado de querer ser 
gastador para além das 
suas possibilidades. Ou 
seja, o BC chamou a tur-
ma da Alegria para decla-

rar guerra ao governo. O 
que deve ter aumentado 
a Raiva e a personagem 
do novo desenho, a An-

siedade. O post é só um 
passo. 

Desde a semana passada, 
diretores do banco têm 
visitado senadores traba-

lhando em prol da PEC 
do senador Vanderlan 
Cardoso (PSD-GO) que dá 
autonomia financeira e 
administrativa ao BC. Al-
guns servidores, analistas 
do banco, também fazem 
esse périplo. 

O Sindicato Nacional dos 
Funcionários do Banco 
Central (Sinal) é contra 
a PEC. Mas a Associação 
Nacional dos Analistas do 
Banco Central (ANBCB) 
é a favor. Há uma previ-
são de que o tema volte 
à pauta da Comissão de 
Constituição e Justiça do 
Senado na quarta-feira (3).

Em defesa da PEC de Van-

derlan, quem tem procu-

rado os senadores afirma 
que toda essa discussão 
é bem anterior ao início 
do mandato de Campos 
Neto. A ideia de conferir 
mais autonomia ao Ban-

co Central já viria sendo 
discutida há pelo menos 
dez anos. 

O caso de Jean Paul Pra-

tes na Petrobras mostra o 
incômodo de Lula ao ser 
contrariado. No final, a Pe-

trobras acabou repartin-

do os dividendos da for-
ma como Prates defendia. 
Mas Prates peitou Lula ini-
cialmente. Dvergiu publi-
camente dele. E acabou 
demitido por causa disso. 

Afirmam que é mais uma 
questão administrativa. 
Para conferir mais liber-
dade nas contratações e 
modernizações necessá-

rias para a instituição. E 
que não haveria riscos a 
ferramentas como o PIX, 
por exemplo. Mas Lula 
bota suas barbas brancas 
de molho…

Lula claramente gostaria 
de ter o mesmo poder 
sobre Campos Neto. Não 
tem. Talvez possa de al-
guma forma pressioná-lo 
por ser o BC hoje uma 
autarquia, que depende 
financeiramente do Te-

souro Nacional. Se deixar 
de ser, a independência 
aumenta. 

Fabio Rodrigues-Pozzebom/ Agência Brasil

Reprodução

Lula quer ver Campos Neto pelas costas

A personagem que o BC criou para cutucar o governo

POR RUDOLFO LAGO



Quinta-feira, 27 de Junho de 2024 5Política

Para Lula, Juscelino Filho 
fica até que se prove culpa

Por ana Paula Marques

O 
princípio da 
presunção de 
inocência—
todos são ino-
centes até que 

se prove o contrário—é a linha 
defendida pelo presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva, que abarca 
desde seus ministros até o seu 
principal opositor, o ex-presiden-
te Jair Messias Bolsonaro (PL). 
Em entrevista ao site UOL, Lula 
disse, na quarta-feira (26), que o 
ministro das Comunicações, Jus-
celino Filho, pode ser afastado, 
mas somente se a denúncia de 
corrupção avançar na Justiça.

A Polícia Federal já apresen-
tou indiciamento contra o minis-
tro das Comunicações, mas em 
sua fala, o presidente disse que o 
ministro só sairá se a Procurado-
ria-Geral da República (PGR) 
aceitar as investigações da PF so-
bre desvio de verbas federais da 
Companhia de Desenvolvimen-
to dos Vales do São Francisco e 
do Parnaíba (Codevasf ), que já 
foram finalizadas pela PF. Segun-
do a polícia, o ministro é suspeito 
de cometer crimes de corrupção, 
lavagem de dinheiro e organiza-
ção criminosa.

O próximo passo deve ser 
a apresentação, ou não, de uma 
denúncia. “O que eu disse para o 
Juscelino: a verdade só você sabe. 
Se o procurador indiciar você, 
você sabe que tem que mudar 
de posição. Enquanto não hou-
ver indiciamento, você continua 
como ministro. [Do contrário] 
Tem que ser afastado”, Lula pros-

seguiu: “Eu já fui vítima de calú-
nia, já fui vítima de difamação, 
já tive proibido o direito de me 
defender, não tive direito a pre-
sunção de inocência, foi o que eu 
disse para o Juscelino”, disse.

Bolsonaro
Na mesma linha de coerência, 

Lula também defendeu a presun-
ção de inocência de seu maior ad-
versário, Jair Bolsonaro. “Seja julga-
do da forma mais honesta possível”, 
afirmou, embora tenha declarado 
que considera que seu antecessor 
tentou dar um golpe de Estado 
após perder nas urnas em 2022.

“Que ele tentou dar o golpe, 
tentou. Isso é visível”. O presiden-
te também criticou o a suposta 
tentativa de joias recebidas por 
Bolsonaro como presentes a che-
fe de Estado em missões interna-

cionais. O ex-presidente é alvo 
de uma investigação da PF que 
apura um suposto esquema de 
negociação ilegal de joias dadas 
por delegações estrangeiras à Pre-
sidência da República. Segundo 
a apuração, os itens de alto valor 
foram omitidos do acervo públi-
co e vendidos para enriquecer o 
ex-presidente. Esse e o inquéri-
tos sobre uma possível tentativa 
de golpe tramitam no Supremo 
Tribunal Federal (STF) e têm o 
ministro Alexandre de Moraes 
como relator. Há ainda outro in-
quérito que investiga falsificação 
de certificado de vacinação contra 
a covid-19.

“Presidente da República não 
ganha joia, presidente da Repú-
blica ganha presente. Que seja 
julgado em função do crime do 
tamanho que ele cometeu”, de-

fendeu o petista.

Questão política
Ainda sobre o caso de seu mi-

nistro, o presidente disse que não 
sabe se o União Brasil permanece-
rá com o cargo em caso de afasta-
mento de Juscelino. Segundo ele, 
isso ainda seria discutido.

O cargo de Juscelino tem suas 
delicadezas políticas. O ministro 
das Comunicações foi indicado 
pelo presidente da Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) do 
Senado Federal, Davi Alcolum-
bre (União-AP). Como ele é o 
favorito para assumir a presidên-
cia do Senado no ano que vem no 
lugar de Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG), a exoneração de Juscelino 
pode gerar um atrito com o pró-
ximo comandante da Corte Alta.

Apesar da sigla não entregar 
tantos votos para o governo, o 
União Brasil é um dos partidos 
que compõem o Centrão, e por 
isso, seria uma boa estratégia do 
governo manter a sigla por perto.

Um dos exemplos da não en-
trega do partido é a votação que 
derrubou o veto do presidente 
ao PL das “saidinhas”, visto como 
uma grande derrota para o go-
verno. O União Brasil deu seis 
votos contra o governo e nenhum 
a favor no Senado. Já na Câmara 
dos Deputados, 54 votaram para 
a derrubada do veto e apenas um 
votou para a permanência, que 
foi justamente a ex-ministra do 
Turismo Daniela Carneiro, que 
foi trocada por Lula por pressão 
do partido. Quem assumiu em 
seu lugar foi um colega de sigla, 
Celso Sabino.

Ministro das Comunicações foi indiciado pela Polícia Federal
Ricardo Stuckert / PR

Escaldado por prisão, Lula defende presunção de inocência

Por Gabriela Gallo

Uma semana após o Comi-
tê de Política Monetária (Co-
pom) do Banco Central (BC) 
decidir manter a taxa Selic em 
10,5% ao ano, o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
voltou a criticar o presidente do 
banco, Roberto Campos Neto, 
pela política de juros. Em entre-
vista ao site UOL, nesta quarta-
-feira (26), o presidente voltou 
a questionar o motivo do BC 
não reduzir a Selic.

“O Banco Central tem neces-
sidade de manter a taxa de juros 
a 10,5% quando a inflação está 
a 4%? O Banco Central leva em 
conta que as pessoas estão tendo 
dificuldade de fazer financiamen-
to? Porque é o seguinte, cara, não 
é culpa sequer do Banco Central, 
é culpa da estrutura que foi cria-
da. Ou seja, o cara não pode ser 
só cuidar da inflação. Precisa cui-
dar do seguinte: o Banco Cen-
tral vai ter um plano de meta de 
crescimento? Eu quero controlar 
a inflação, mas eu quero crescer. 
A gente vai alcançar para isso?”, 
questionou o presidente Lula.

As críticas de Lula dão conti-
nuidade a uma série de troca de 
farpas entre as duas figuras. Nesta 
terça-feira (26), o BC publicou 
em suas redes sociais uma monta-
gem do filme ‘Divertida Mente 2’ 
no qual a personagem principal 
Alegria questiona que nova emo-
ção chegou à cabeça da menina 
Riley e a foto escreve “Oi, eu sou 
a vontade de gastar sem poder”. 
A publicação foi avaliada como 
uma resposta ao governo federal, 
que vem sendo cobrado por que-
rer gastar sem respeitar os limites 
da responsabilidade fiscal.

Ao manter a taxa de juros, 
o Copom justificou que deci-
diu interromper o ciclo de que-
da por causa do cenário global 
incerto e que a alta da inflação 
doméstica e as expectativas “de-

sancoradas” exigem maior cau-
tela. O comitê reforçou que a 
conjuntura atual está marcada 
por uma desinflação mais lenta 
que o esperado, um cenário glo-
bal desafiador e a desancoragem 
das expectativas de inflação pelo 
mercado financeiro.

Ao Correio da Manhã, a eco-
nomista e professora da Funda-
ção Getúlio Vargas (FGV) Carla 
Beni disse que esse embate entre 
o presidente Lula e Roberto 
Campos Neto é uma consequên-
cia de uma lei aprovada durante 
o governo do ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) que determina 
que os presidentes da Repúbli-
ca “terão que conviver com dois 
presidentes do Banco Central, 
um herdado e outro escolhido” 
em seus respectivos mandatos.

“O que a gente está vendo 
nesse primeiro momento são far-
pas especificamente entre o chefe 
do Executivo e o presidente do 
Banco Central, porque é a pri-
meira vez que se tem esse tipo de 
convívio. Ele acontece em vários 
países, só que o Brasil está viven-
ciando uma relação atritosa em 
cima desse ponto”, destacou.

Inflação
A economista explicou que 

as críticas do presidente Lula di-
zem respeito à métrica interna do 
Banco Central, que faz um cálcu-
lo “no qual se precisa continuar 

elevando a taxa de juros de uma 
forma muito contundente” pra 
conter o processo inflacionário. 
“Só que não temos uma inflação 
que está subindo, que vai deterio-
rar a meta”, disse Beni.

De acordo com um rela-
tório da Auditoria Cidadã da 
Dívida, 43,3% do Orçamento 
Federal de 2023 (que totalizou 
R$ 4,36 trilhões) foi destina-
do para o pagamento de juros 
e amortização da dívida, o que 
totaliza R$ 1,89 trilhões. Car-
la Beni reiterou que o Banco 
Central manter a taxa de juros 
elevada nesse patamar entrega 
um benefícios “para todas as 
pessoas, empresas, bancos, ins-
tituições financeiras que com-
pram títulos públicos”.

“Há um dreno do orçamento 
onde você gasta 43% do orça-
mento pra pagar juros e amor-
tizações de dívida. Então, quan-
do o Banco Central diz que o 
governo tem que gastar menos, 
você precisa olhar para esse grá-
fico. Não existe corte de gasto 
suficiente que cubra a despesa de 
juros. Então, o Banco Central é, 
sim, corresponsável pelo gasto do 
orçamento”, destacou a professo-
ra da FGV.

A economista relembrou que 
a taxa Selic é a referência para as 
demais, sendo a menor remune-
ração para sua aplicação financei-
ra. “Por exemplo, você pega o seu 

dinheiro e coloca um título pú-
blico remunerado pela taxa Selic. 
É a operação de menor risco, por 
isso que ela é chamada de básica, 
porque ela é um piso, ela é a mí-
nima. Então, um país que paga 
10,5% ao ano com zero de risco, 
que é quando você compra um 
título público, desestimula você 
a pegar o seu dinheiro e colocar 
na empresa, abrir um negócio. 
E como se tem que pagar muito 
para quem aplica dinheiro no 
mercado financeiro, o Brasil tem 
estímulo ao rentismo, se cobra 
muito de quem precisa de finan-
ciamento. Então, se você vai fi-
nanciar uma calça, uma televisão, 
um carro, tudo isso tem juro em-
butido. Esse é o impacto: quanto 
maior for a taxa Selic, pior é para 
o lado real da economia, produ-
tor de bens e serviços”, pontuou.

Mas, para a economista, na 
prática, essa troca de farpas entre 
governo e BC, não terá impactos 
práticos, visto que a taxa Selic já 
está definida até a próxima reu-
nião do Copom.

Sucessor
Na entrevista ao UOL, Lula 

foi questionado sobre possíveis 
nomes para assumir o posto de 
Campos Neto, que deixa a presi-
dência do BC no final deste ano. 
Lula disse que o diretor de políti-
ca monetária do Banco Central, 
Gabriel Galípolo, é “altamente 
preparado” para o posto, mas 
ainda não pensou no nome que 
indicará para a vaga.

“Eu não indico presidente 
do BC para o mercado, indico 
para o Brasil. E o mercado, seja 
financeiro, empresarial, produ-
tivo, tem que se adaptar a isso. É 
preciso ter em mente que o Brasil 
vá bem, que a inflação esteja bem, 
que o crescimento vá bem, que 
o salário vá bem. É esse país de 
bem, esse país de ganha-ganha, 
é isso que a gente precisa criar”, 
declarou.

Presidente volta a criticar o 
Banco central e taxa de juros

Rafa Neddermeyer/Agência Brasil

Lula voltou a atacar política do Banco Central

CORREIO BASTIDORES

Decisão do STF sobre 
maconha beneficiará presos

MP do Trabalho apura morte 
de menino em Interlagos

Constituição Trabalho

Homenagem

Demora 1

Punição

Demora 2

Por ter repercussão geral, 

a decisão do Supremo Tri-

bunal Federal de descri-

minalizar a posse de até 

40 gramas de maconha 

beneficiará pessoas pre-

sas, que terão o direito de 

ser libertadas caso se en-

quadrem nas condições 

determinadas. A retroati-

vidade é permitida quan-

do beneficia réus ou con-

denados.

Juiz criminal ouvido pela 

coluna diz que, em tese, 

não será preciso que os 
presos entrem com pedi-

dos de revisão. A análise 
pode ser feita por juízes 

de varas de execuções 

penais. A decisão do STF 

torna essas prisões ilegais, 

já que o artigo da Lei de 
Drogas que prevê puni-

ção ao usuário foi consi-
derado inconstitucional.

O Ministério Público do 

Trabalho intimou a Su-

perBike Brasil (SBK) a 

apresentar uma série de 

documentos relaciona-

dos à morte, no dia 17, do 

menino argentino Loren-

zo Somaschini, de nove 

anos. Ele se acidentou em 

Interlagos durante treino 

de prova de motociclismo.

A procuradora Juliana 

Massarente determinou  

que a SBK comprove ter 

investigado o acidente e 

apresente suas conclu-

sões; quer também que 

os organizadores de-

monstrem ter cumprido 

exigências relacionadas à 

presença de menores de 

18 anos em competições.

O despacho manda que a 

SBK esclareça seu vínculo 

com a Honda (patrocina-

dora da prova), a natureza 

do vínculo com pilotos e 

apresente planilhas com 

nomes e datas de nasci-

mento de todos eles.

No documento, a procu-

radora informa a abertura 

de uma notícia de fato de-

pois de recebimento de 

denúncia sobre o caso. Ela 

cita que a Constituição 

determina que o Estado 

e a sociedade protejam 

crianças e adolescentes e 

veda trabalho insalubre e 

perigoso a menores.

Massarente frisa a neces-

sidade de apurar eventual 

relação trabalhista com 

Lorenzo e cita ser neces-

sária autorização de pais 
ou responsáveis para que 
jovens de 12 a 14 anos par-

ticipem de competições 

esportivas. A SBK nega 

que houvesse vínculo de 

trabalho com o menino.

Caso o estádio do Fla-

mengo saia do papel, o 

clube deveria homenage-

ar o capitão Sérgio de Car-

valho, o “Sérgio Macaco”. 

Em 1968, ele não aceitou 

ordem do brigadeiro João 

Paulo Burnier de explo-

dir o depósito de gás que 
havia no terreno e matar 

opositores da ditadura.

Presidente da Câmara, Ar-

thur Lira (PP-AL) reagiu de 
pronto à decisão do STF e 

criou uma comissão espe-

cial para examinar a pro-

posta de emenda consti-

tucional que criminaliza a 

posse de qualquer quan-

tidade de drogas. Mas a 

votação do caso ainda de-

verá demorar.

Carvalho denunciou a tra-

ma e foi expulso da FAB: o 

viaduto ao lado do ex-Ga-

sômetro leva seu nome. 

Burnier, em 1971, coman-

dava a base do Galeão 

onde foi morto o ex-rema-

dor do Flamengo Stuart 

Angel Jones: ele foi arras-

tado por um jipe, com a 

boca no escapamento.

Pelo regimento, depois de 

instalada, a comissão pre-

cisará esperar 40 sessões 
plenárias da Câmara para 
que a PEC seja votada. 

Faltam poucas semanas 

para o recesso e, devido 

à campanha eleitoral, em 

agosto e setembro deve-

rão ser realizadas de três 

a quatro sessões mensais.

Antonio Augusto/SCO/STF

Reprodução

Decisão foi tomada por oito votos a três

Lorenzo se acidentou em prova de motociclismo

POR FERNANDO MOLICA
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IA é a mais nova ‘arma’ 

dos bancos contra fraudes

‘Prévia da inflação’ desacelera, 
mas avança 0,39% em junho

CORREIO ECONÔMICO

Deflação dupla BH cara 

Queda anual 

Perfis distintos

Canal financeiro

AL ‘patina’

A inteligência artificial (IA) 
está prestes a se tornar a 
principal ‘arma’ das ins-
tituições financeiras para 
tornar mais eficiente a 
detecção de fraudes, que 
ascensão  no país. 
Estudo da Topaz – empre-
sa de soluções financeiras 
digitais – em parceria com 
a Celent, líder em pesqui-
sa tecnológica, aponta 
que 52% dos consultados 

vão adotar a nova tecno-
logia.
O levantamento “Pulso 
2024 – Experiência Digital: 
a Evolução dos Serviços 
Financeiros na América 
Latina” consultou, em de-
zembro passado, 1.079 ge-
rentes, superintendentes 
e diretores de tecnologia 
de diferentes organiza-
ções financeiras de 20 pa-
íses latino-americanos.

Ao avançar 0,39% em ju-
nho corrente, o Índice 
Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo 15 
(IPCA-15) – também cha-
mado de prévia da infla-
ção – apresentou ligeira 
‘desaceleração’ ante maio, 
quando variou 0,44%, mas 
bem acima de igual mês 
do ano passado, de 0,04%. 
Tais dados foram divul-
gados, nessa quarta-feira 
(26), pelo Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Esta-

tística (IBGE), ao apontar 
alta de 1,04% no ano e de 
4,06% em 12 meses, supe-
rior aos 3,70%, computa-
dos no mês passado, pelo 
mesmo critério. 
Ao variar 0,98%, despe-
sas com alimentação e 
bebidas foi o grupo de 
maior impacto (0,21 ponto 
percentual) no indicador 
– puxado pela batata in-
glesa (24,18%), leite longa 
vida (8,84%), arroz (4,20%) 
e tomate (6,32%).  

Em contraponto, houve 
deflação nos grupos: arti-
gos de residência (-0,01%) 
e transportes (-0,23%), 
sob influência das que-
das da passagem aérea 
(-9,87%), etanol (-0,80%), 
gás veicular (-0,46%), óleo 
diesel (-0,42%) e gasolina 
(-0,13%). Já o subitem táxi 
subiu 0,18%.

Apesar da queda de 1,04% 
do IPCA-E deste mês, 
abaixo nível de 1,12% de 
maio, também houve 
alta dos grupos alimen-
tação e bebidas (0,98%); 
alimentação no domicí-
lio (0,22%); a alimentação 
fora do domicílio (0,59%). 
A maior variação coube a 
Belo Horizonte (0,68%).

Pouco abaixo do mon-
tante acumulado em 
2023 (US$ 11.491 bilhões), 
o fluxo cambial do país, 
neste ano – considerado 
até o último dia 21 de ju-
nho – totalizou US$ 10,473 
bilhões, apontam dados 
preliminares do Banco 
Central (BC), divulgados 
nessa quarta-feira (26).

Enquanto que no Brasil, 
a maioria das instituições 
financeiras tem recorrido 
a métodos tradicionais 
para detecção de frau-
des (52%) e na avaliação 
de risco (49%), no exterior 
(54%) tem sido prioriza-
da a inteligência artificial 
para chatbots de atendi-
mento ao cliente.

Pelo canal financeiro (in-
vestimentos estrangeiros 
diretos/em carteira, re-
messas de lucros e paga-
mento de juros), no acu-
mulado do ano, as saídas 
líquidas somaram US$ 
28,325 bilhões, aportes 
de US$ 278,236 bilhões e 
retiradas de US$ 306,561 
bilhões).  

Para o marketing lead da 
Topaz, Thiago Gramulha, 
“enquanto na América 
Latina, a opção é para 
canais de atendimento 
e abertura de relaciona-
mento (via IA), no Brasil 
o foco é para antifraude”, 
para quem o mercado da 
AL ‘patina’ na digitaliza-
ção da ‘bancarização’.

Divulgação 

Agência IBGE de Notícias

Bancos internacionais apostam em alta tecnologia

‘IPCA-15 cai, mas acumula alta de 4,06% em 12 meses

Dívida pública sobe 3,1% e 
atinge R$ 6,912 tri em maio
Elevação é resultado da emissão líquida de R$ 146,71 bilhões 

Por marcello Sigwalt

A emissão líquida de R$ 
146,71 bilhões e a apropria-
ção positiva de juros, no valor 
de R$ 61,38 bilhões foram 
os fatores determinantes do 
crescimento de 3,1% da dívida 
pública federal em maio ante 
abril, que chegou a R$ 6,912 
trilhões, aponta relatório, di-
vulgado nessa quarta-feira 
(26), pelo Tesouro Nacional. 
No mesmo comparativo, a dí-
vida pública mobiliária federal 
interna (DPMFi) subiu 3,16%, 
indo a R$ 6,627 trilhões, ao 
passo que a dívida pública 
federal externa (DPFe) teve 
expansão de 1,77%, para R$ 
285,47 bilhões. 

Pela composição, segun-
do o órgão federal, a dívida 
pública federal, no final do 
mês passado, correspondia a 
22,68% em títulos prefixados; 
29,43% a títulos vinculados 
a índices de preços; 43,78% 
a papéis com taxas flutuantes 
e outros 4,11%, referentes a 
papéis cambiais. Já a emissão 
líquida de R$ 146,71 bilhões 
resultou da diferença entre a 

emissão líquida de DPMFi de 
R$ 147,33 bilhões e o resgate 
líquido de R$ 0,62 bilhão da 
DPFe. 

No caso do percentual 
atingido pelas taxas flutuan-
tes – bem próximo do teto da 
margem de 44%, estabelecido 
pelo Plano Anual de Finan-
ciamento (PAF) – o coor-
denador-geral de Operações 

da Dívida Pública, Helano 
Dias, acentuou que o Tesouro 
realiza duas revisões do PAF 
no ano, nos meses de abril 
de agosto. “A gente vai rever, 
avaliar a necessidade de revi-
são do PAF em agosto. Temos 
tranquilidade para lidar com 
indicadores e as balizas do 
PAF rumo aos cumprimentos 
das metas e dos intervalos no 

fim do ano”, acrescentou.
Mesmo com o avanço da 

dívida pública, o estudo do 
Tesouro mostrou que a res-
pectiva reserva de liquidez 
(‘colchão’ a ser utilizado para 
pagamento de compromissos, 
se necessário) subiu 16,7% 
(em termos nominais) em 
maio último, para R$ 1,032 
trilhão.

Divulgação

Emissão líquida de dívida e pagamento de juros determinaram avanço do endividamento

Por marcello Sigwalt

Atestado do mercado quan-
to ao mau desempenho da ges-
tão econômica, o Questionário 
Pré-Copom (QPC), divulgado 
nessa quarta-feira (26) pelo 
Banco Central (BC) conclui 
que 78% dos 111 economistas 
ouvidos pela instituição enten-
dem que houve agravamento da 
situação fiscal do país, na passa-
gem de abril para maio deste 
ano. Do total consultado, ape-
nas 2% visualizaram melhora e 
outros 20% admitiram não ver 
‘mudanças’ no quadro.  

Traduzido tal cenário em nú-
meros, a mediana de projeções 
dos analistas apontava um défi-
cit primário de R$ 82,5 bilhões 
em 2024, em que a dívida bruta 
do governo geral (DBGG) pas-
saria a 77,3% do PIB. Na con-
sulta anterior, o déficit primário 
havia sido estimado em R$ 76,3 
bilhões, para uma proporção 
idêntica em relação ao PIB. 

Para 2025, o QPC projeta 
um déficit primário de R$ 94,1 
bilhões (80% do PIB da dívida 
bruta). Por ‘estimativas inter-
mediárias’, os economistas pre-
viram uma receita extra de R$ 
85,5 bilhões, devido a  medidas 
econômicas que visam recom-
por a arrecadação este ano, ao 

passo que, para 2025, o acrés-
cimo chegaria a R$ 50 bilhões. 

No que toca à decisão do 
Copom, o QPC mostrou 
que um em cada cinco dos 
economistas ouvidos (cerca 
de 20% do total) tinha a ex-
pectativa de que o colegiado 
reduziria em 0,25 ponto per-

centual a Selic (taxa básica de 
juros) – mantida, por decisão 
unânime, em 10,5% ao ano 
– enquanto 14% ‘apostaram’ 
numa redução.   

Sintoma de uma situação 
fiscal muito ruim. Assim defi-
niu a manutenção, em patama-
res elevados, dos juros no país, o 
pesquisador do Instituto Brasi-
leiro de Economia da Fundação 
Getúlio Vargas (Ibre/FGV) e 
da Julius Baer Brasil, o econo-
mista Samuel Pessôa, ao endos-
sar as palavras do ex-ministro 
da Fazenda, Rubens Ricupero, 
para quem “os gastos públicos 
elevados ferem o legado do real 
e agravam o quadro inflacioná-
rio do país”.  

“Ele está totalmente cer-
to. Acho que quando a gente 
olha o real e a estabilização 
macroeconômica brasileira, 
tem uma perna faltando, que 
é o juro alto. [O Brasil] é um 
país de juro alto”, concluiu Sa-
muel Pessôa.

Economistas veem ‘agravamento’ fiscal
Divulgação

Desajuste fiscal da política econômica é consensual

cni: Brasil está ‘paralisado’ para o futuro

Governo central: 2º pior déficit da história

Um país paralisado diante 
do futuro. O diagnóstico som-
brio foi disparado em artigo 
recente assinado pelo vice-
-presidente da Confederação 
Nacional da Indústria (CNI) 
e presidente do Conselho de 
Política  Industrial e Desenvol-
vimento Tecnológico da enti-
dade (COPIN), Léo de Castro, 
para quem “o tempo passa, o 
mundo avança e o Brasil infe-
lizmente continua paralisado 
diante de velhos desafios que 

conhecemos há décadas. Vemos 
a contradição de um discurso 
político anunciando um futuro 
de desenvolvimento e prosperi-
dade, mas na prática não faze-
mos o necessário dever de casa. 
Não existe caminho fácil”. 

Embora emita ‘loas’ ao po-
tencial tupiniquim para “apro-
veitar oportunidades na econo-
mia mundial, assim como para 
equilibrar as contas públicas, 
reduzir juros e ampliar o consu-
mo”, Castro é ‘fulminante’ nas 

críticas: “A agenda fiscal não 
deslancha, o ministro Fernan-
do Haddad parece pregar no 
deserto e dias atrás o presidente 
da República até admitiu cortar 
gastos – mas somente a partir 
do ano que vem. Uma posição 
absolutamente incompatível 
com a urgência da nação”. 

Ao comentar a 62ª coloca-
ção do país no ranking global 
de competitividade, o vice-pre-
sidente da CNI não poupa o 
centro do poder petista: “A 

inércia de Brasília é um espanto 
diante desses indicadores. Para 
melhorar a competitividade do 
país, além do equilíbrio fiscal e 
das reformas estruturantes, sa-
bemos também da importância 
crucial da educação. E o que 
fazem nossas lideranças? Pos-
tergam a implantação de uma 
reforma fundamental para o 
desenvolvimento do país, que 
é o Novo Ensino Médio, apro-
vado em 2017, no governo Te-
mer”. (M.S.)

Pior resultado da série his-
tórica para o mês (em termos 
reais), desde 2020 – e o segun-
do pior de toda a série, ini-
ciada em 1997 – as contas do 
Governo central (que abran-
gem às do Tesouro Nacional, 
Previdência Social e Banco 
Central) registraram déficit de 
R$ 60,983 bilhões em maio, 
revertendo, por completo, o 
superávit de R$ 11,082 bi-
lhões verificado em abril. Em 
maio do ano passado, o déficit 

chegou a R$ 45,014 bilhões, 
em valores nominais.

No que se refere ao acu-
mulado do ano, o déficit do 
Governo central somou R$ 
29,998 bilhões – aqui tam-
bém o pior resultado, desde 
2020 – enquanto, em igual 
período de 2023, houve supe-
rávit de R$ 1,834 bilhão, em 
termos nominais. 

O resultado adverso do mês 
passado pode ser explicado pela 
disparidade de desempenho, 

uma vez que, enquanto as re-
ceitas subiam 8,3%, no com-
parativo anual – com avanço 
real de 8,5% nos cinco primei-
ros meses do ano – as despesas 
saltaram 14%, em termos reais, 
para uma variação de 13%, no 
mesmo período.  

Se considerados os últimos 
12 meses, até maio, o déficit 
acumulado pelo Governo Cen-
tral chega a R$ 268,4 bilhões 
(2,36% do PIB), proporção que 
passou a ser informada pelo 

Tesouro, desde janeiro último, 
a fim de auxiliar no monitora-
mento da relação entre o vo-
lume de despesas e o PIB, no 
contexto do arcabouço fiscal, 
tendo em vista tornar estáveis 
os gastos públicos. 

Outro ponto relevante na aná-
lise governamental diz respeito ao 
comportamento das despesas obri-
gatórias que, nos últimos 12 meses 
até maio, atingiram 18,6% do PIB, 
ao passo que as discricionárias do 
Executivo cresceram 1,8%. (M.S)
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Olímpico

Lesão Reforma

Derrota

DESCASO

A mansão que 

pertencia a 

Pelé na praia de 

Pernambuco, 

no Guarujá (SP) 

está em estado 

de abandono, 

deterioração 

e vandalismo. 

Essa foi a pe-

núltima resi-

dência em que 

o falecido jogador morou, antes e mudar-se para outra 

casa com a viúva Márcia Aoki. Após a morte de Pelé em 

2022, a residência foi destinada à herança e ficou sob os 
cuidados do filho Edinho. Segundo o G1, o advogado do 
filho do Rei, alegou que a casa fora desocupada e os fun-

cionários, demitidos, com o jogador ainda vivo. Segundo 

eles, a deterioração não teria sido influenciada pela morte.
Em março de 2023, o Tribunal de Justiça de São Pau-

lo decretou segredo de Justiça no inventário de Pelé. O 

desembargador responsável entendeu que, sendo o cra-

que “pessoa conhecida e reconhecida mundialmente”, o 

melhor era o processo ficar restrito aos herdeiros -os sete 
filhos vivos do jogador, dois netos de uma filha falecida, e 
a viúva, Márcia Aoki.

Por Luísa Monte (Folhapress)

Grande nome da janela de 

julho do Botafogo, Thiago 

Almada deve demorar 

a estrear pelo Alvinegro. 

Isso porque ele deve ser 

convocado para a Seleção 

Argentina que disputará 

as Olimpíadas de Paris.

O meia Lima, 12º jogador 
do Fluminense na tempo-

rada, teve uma lesão mus-

cular de grau 3 detectada 

após a derrota para o Fla-

mengo. Com isso, o meia 

deve ficar afastado por ao 
menos um mês.

Motivo de orgulho para 

a torcida do Vasco, a es-

tátua em homenagem 

a Roberto Dinamite está 
passando por uma pe-

quena reforma. A base do 

monumento está sendo 

remodelada pelo clube.

A estreia do técnico Fili-

pe Luís no sub-20 do Fla-

mengo não foi das me-

lhores. Em partida válida 

pelo Campeonato Brasi-

leiro Sub-20, o Rubro-Ne-

gro perdeu por 3x0 para o 

Fortaleza na Gávea.

Divulgação

Mansão de Pelé está abandonada

CORREIO NO MUNDO

Erro histórico

Cidade reaberta

Quênia: mortes e recuo presidencial

Soterrada

LGBTQI+

JULGANDO

Com expec-

tativas de se 

d e s e n r o l a r 

por meses, 

começou na 

quarta, em 

Buenos Aires, 

o julgamento 

de Fernando 

Andrés Sa-

bag Montiel, 

37, o brasilei-

ro que havia anos vivia na Argentina e em 2022 tentou 

atirar em Cristina Kirchner, então vice-presidente. Ele é 

acusado de tentativa de homicídio.

Por: Mayara paixão (Folhapress)

O presidente dos EUA, Joe 

Biden, anunciou na quar-

ta que vai conceder indul-

to a militares condenados 

por uma lei que reprimiu 

a comunidade LGBTQIA+ 

no Exército por décadas, 

com o objetivo de corrigir 

“um erro histórico”.

A erupção do monte 

Vesúvio é famosa por ter 

destruído Pompeia, na 

Itália, no ano de 79, mas 

outras cidades também 

foram atingidos. A litorâ-

nea Herculano é uma de-

las e, nesta semana, uma 

praia foi aberta a visitação.

 O presidente do Quênia, 

William Ruto, cedeu à 
pressão popular e afirmou 
na quarta que desistiu de 

seu plano de aumentar 

impostos.

O anúncio se dá depois 

de uma semana intensa 

de protestos contra a me-

dida, configurando a mais 
grave crise política enfren-

tada pelo líder desde que 

ele assumiu o governo do 

país, há dois anos. “Ouvi 

atentamente o povo do 

Quênia, que disse em alto 

e bom som que não quer 

esse projeto”, disse Ruto.

Descoberto no século 18, 
a antiga cidade romana, 

antes soterrada pela lava 

do vulcão, foi escavada, 

revelando como era a vida 

no local. A praia do lugar 

precisou passar por um 

intenso trabalho de res-

tauração.

“Apesar de sua coragem 

e grande sacrifício, mi-

lhares de militares LGB-

TQI+ foram obrigados a 

deixar o Exército devido 

à sua orientação sexual 

ou identidade de gênero”, 

disse o democrata em um 

comunicado. 

Reprodução

Brasileiro está preso

Tentativa de golpe de Estado

Brasil treina à noite nos EUA

Militares tomam praça sede da Presidência da Bolívia, em La Paz

Calor de Las Vegas obrigou a Seleção a treinar no período noturno

Militares das Forças Arma-
das da Bolívia tentaram dar um 
golpe de Estado no país nesta 
quarta-feira (26) e tomaram a 
praça em La Paz onde fica o pa-
lácio presidencial, com soldados 
liderados por um general des-
tituído do cargo na terça (25) 
adentrando o prédio.

O presidente boliviano, Luis 
Arce, ordenou que o general 
Juan José Zúñiga desmobilizasse 
as tropas imediatamente e em 
seguida demitiu os três chefes 
das Forças Armadas, nomean-
do seus substitutos. O novo co-
mandante do Exército repetiu 
a ordem para que as tropas se 
retirassem, o que, de fato, acon-
teceu. As tropas recuaram e vol-
taram aos quartéis.

No início da tarde, Arce ha-
via denunciado o que chamou 
de “mobilização irregular” de 
unidades do Exército, enquan-
to o ex-presidente Evo Morales 
convocou uma “mobilização na-
cional pela democracia”.

Vídeos que circulam na in-
ternet mostram um blindado do 
Exército se chocando contra a 
entrada do palácio presidencial 
e soldados entrando no prédio. 
Antes disso, tropas foram vistas 
marchando pelas ruas da capital.

Zúñiga, que liderou a tenta-
tiva de golpe, disse que “por en-
quanto” reconhece Arce como 
chefe das Forças Armadas, mas 
que haverá uma troca ministe-
rial no governo. Ele foi removi-
do do posto de comandante do 
Exército depois de fazer amea-
ças contra Evo.

“Os três chefes das Forças 
Armadas viemos expressar nos-
sa discordância. Vai haver um 
novo gabinete de ministros, 
com certeza as coisas vão mudar, 
mas nosso país não pode conti-

nuar desse jeito”, disse Zúñiga à 
mídia local.

Ele afirmou ainda que vai 
libertar “prisioneiros políticos”, 
incluindo a ex-presidente Jeani-
ne Añez, condenada a dez anos 
de prisão em junho de 2022 por 
ter organizado um golpe de esta-
do contra Evo em 2019.

De acordo com o jornal bo-
liviano El Deber, Zúñiga entrou 
no palácio, conversou com Arce 
e depois saiu do prédio. Tropas 
dispararam bombas de gás con-
tra pessoas que tentaram entrar 
na Praça Murillo, onde fica a 
sede da Presidência boliviana.

Antes de entrar no palácio, 
Zúñiga fez um curto pronun-
ciamento. “Parem de destruir 
o país, parem de empobrecer o 
país, parem de humilhar o Exér-
cito”, afirmou, insistindo que a 
ação tinha o apoio da população 
boliviana.

Zúñiga foi removido do cargo 
depois de uma série de ameaças 
contra Evo Morales, antigo aliado 
e padrinho político de Arce. Em-
bora o atual presidente tenha sido 
ministro da Economia de Evo e o 

candidato de seu partido nas elei-
ções de 2020, os dois se afastaram 
nos últimos anos.

O general Zúñiga vinha di-
zendo que Evo “não pode mais 
ser presidente desse país”, fazen-
do alusão a uma suposta ingerên-
cia do ex-presidente no governo.

“Caso cheguemos a isto”, dis-
se Zúñiga em uma entrevista nes-
ta segunda (24), “não permitirei 
que pisoteie a Constituição, que 
desobedeça o mandato do povo”. 
Afirmou ainda que “as Forças 
Armadas são o braço armado do 
povo, o braço armado da pátria”.

Evo respondeu que ameaças 
desse tipo não têm precedente 
na democracia e pressionou o 
governo Arce, dizendo que se a 
fala não fosse desautorizada pelo 
presidente e pelo ministro da 
Defesa, “estará comprovado que 
na verdade estão autorizando 
um autogolpe”.

Nesta quarta, Evo convocou 
apoiadores a uma “mobiliza-
ção nacional pela democracia” 
contra “o golpe de Estado enca-
beçado pelo general Zúñiga” e 
convocou uma greve geral com 

bloqueio de rodovias. “Não per-
mitiremos que as Forças Arma-
das violem a democracia e inti-
midem o povo”.

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) disse nesta quarta 
que ainda está se informando so-
bre a tentativa de golpe, mas que 
“golpe nunca deu certo” e que 
espera que a “democracia preva-
leça”. O Itamaraty divulgou uma 
nota condenando “nos mais fir-
mes termos a tentativa de golpe 
de Estado em curso na Bolívia”, 
dizendo que a ação do Exército é 
“uma clara ameaça ao Estado de-
mocrático de Direito no país”.

O secretário-geral da OEA 
(Organização dos Estados Ame-
ricanos), o uruguaio Luís Alma-
gro, condenou a movimentação 
do Exército, dizendo que a For-
ça “deve se submeter ao controle 
civil legitimamente eleito”.

O governo dos EUA disse 
que acompanha a situação de 
perto e pediu que todas as partes 
mantenham a calma.

Por Victor Lacombe 
(Folhapress)

A seleção brasileira comuni-
cou a mudança do horário do trei-
no por causa do calor. O trabalho 
passou do fim da tarde para o iní-
cio da noite. No horário de Brasí-
lia, a atividade começou às 23h e 
terminou já na madrugada desta 
quinta-feira.

A seleção chegou a anunciar o 
treino para o mesmo horário que 
vinha utilizando em Orlando e 
Los Angeles. O time de Dorival 
sempre treinava no fim da tarde, 
às 17h30 do horário local, já que 
nos Estados Unidos, nesta época 
do ano, começa a escurecer a par-
tir das 20h.

A mudança se deu por causa 
do calor. A temperatura chegou a 
ter picos de 42º C na última terça-
-feira (25), dia que a seleção che-
gou a Las Vegas.

O jogo ocorre no climatizado 
Allegiant Stadium, mas a seleção 
treinou a céu aberto no Bettye 
Wilson Soccer Complex.

O calor já era uma preocupa-
ção brasileira desde o início e a 
CBF tomou duas atitudes prin-
cipais nesse sentido: a primeira 
foi a preparação ser toda feita em 
Orlando, onde os jogadores já 
poderiam acostumar com o calor 
que também é forte na cidade, e a 
segunda foi um equipamento ad-
quirido para medir a hidratação 

dos atletas coletando a saliva.
De acordo com as medições 

via saliva na véspera do jogo, no 
dia do jogo e no dia pós-jogo, a se-
leção produz um tratamento indi-
vidual para reidratação do atleta.

A Conmebol tem preocu-
pação com o calor excessivo des-
de começou a preparar a Copa 
América nos EUA e protocolos 
foram criados. A entidade definiu 
a temperatura do globo de bulbo 
úmido (WBGT) como medida 
oficial para determinar a imple-
mentação da parada técnica.

No regulamento, a paralisação 
seria aplicada em temperaturas 
acima de 32ºC nessa medição. A 
WBGT leva em conta o efeito da 
temperatura, a umidade, veloci-
dade do vento e radiação visível e 
infravermelha no campo de jogo.

O episódio do desmaio do 
assistente Humberto Noel Panjoj 
Chitay (Guatemala) na partida 
entre Canadá e Peru se deu por 
desidratação. Ele foi encaminha-
do a um hospital e já recebeu alta.

O estádio da partida entre Ca-
nadá e Peru, o Children’s Mercy 

Park, não recebe mais jogos da 
competição. O Arrowhead Sta-
dium, casa dos Chiefs, é o outro 
estádio da cidade e recebe a parti-
da entre EUA e Uruguai no dia 1º 
de julho.

Outro protocolo da entidade 
é contra o Golpe de Calor por 
Esforço, uma condição grave que 
pode acometer jogadores por 
esforço físico excessivo em um 
ambiente muito quente. A Con-
mebol determinou sete medidas 
preventivas e quatro respostas de 
emergência.

Reprodução/Record News

Rafael Ribeiro/CBF

Imagens ao vivo sobre a tentativa de golpe, na capital boliviana

Calorão de Las Vegas obrigou Seleção a treinar de noite antes de enfrentar o Paraguai

Suspenso provisoriamente 
por doping, Thiago Braz obteve 
uma liminar na Corte Arbitral 
do Esporte e poderá disputar o 
Troféu Brasil, entre os dias 27 e 
30 de junho, em busca do índice 
olímpico do salto com vara para 
os Jogos de Paris. Para conquis-

tar a vaga olímpica ele precisa 
saltar, pelo menos, 5,85 m.

Teste antidoping realiza-
do pelo brasileiro em julho de 
2022 acusou a presença de os-
tarina, que ele disse ter consu-
mido por meio de suplementos 
esportivos. A substância é usa-

da para melhorar o crescimen-
to muscular e o desempenho 
atlético. Braz argumentou que 
não usou a substância conscien-
temente, pois havia recebido 
suplementos contendo ostarina 
de seu nutricionista esportivo 
para melhorar sua saúde. O ad-

vogado responsável por sua de-
fesa usava a tese de “contamina-
ção de suplementos” e “violação 
não intencional”.

O tribunal que avaliou o pe-
dido de liminar do atleta teve 
três árbitros e todos concorda-
ram com a liberação.

thiago Braz vai buscar vaga olímpica
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Alunos do curso de Direito 
visitam Cadeia Pública de VR

Atividade faz parte da disciplina de Processo Penal e complementa o teórico 

por Redação

A área jurídica é ampla, com 
diversos ramos para os agentes 
do Direito atuarem, seja nas 
várias possibilidades de cargos 
públicos ou nos escritórios de 
advocacia. O curso de Direito 
do Centro Universitário de Vol-
ta Redonda (UniFOA) amplia 
o conhecimento dos estudantes 
através de visitas técnicas anuais 
a unidades prisionais, necessá-
rias para mostrar o funciona-
mento do sistema prisional e 
integrando a teoria à prática.

A última visita técnica foi 
realizada à Casa de Custódia e 
à Cadeia Pública Franz de Cas-
tro, de Volta Redonda, nos dias 
11 e 12, com a participação de 
50 alunos dos 6º e 7º períodos 
do Direito, acompanhados 
pelo professor Hindenburg 
Brasil e recepcionados pelo di-
retor das unidades, Vanderson 
Clavelario Nunes.

Para o coordenador do cur-
so de Direito, professor Alan 
Pançardes, a visita técnica é 
muito importante para o aluno 
observar a rotina do preso; saber 
como é o acesso dos advogados 
às cadeias; conhecer os direitos 
dos presos, além do funciona-
mento de uma unidade prisio-
nal, como o que pode ser feito 
e o que é proibido, regras de 
acesso, vestimentas, direitos dos 
advogados, entre outros.

“É extremamente impor-
tante para a prática do aluno 

ter essa vivência. O evento foi 
um sucesso, pois tivemos 50 
estudantes nesta atividade, 
acompanhados pelo diretor da 
unidade e pelo professor Hin-
denburg, que é juiz de Direito 
e juiz das varas criminais. Eles 
percorreram todas as áreas da 
unidade prisional, se inteiraram 
do funcionamento, deixando 
os alunos bem impressionados 
com a forma real de aprendiza-
do”, disse.

Complemento ao 
teórico

De acordo com o professor 

Hindenburg, a ação faz parte 
da disciplina de Processo Penal 
e complementa o aprendizado 
teórico. Os discentes passaram 
por todos os espaços da Cadeia 
Pública, como a área reservada 
para as atividades dos advoga-
dos, que são exercidas com to-
tal segurança em local próprio 
composto por quatro cabines 
de atendimento com separação, 
onde a comunicação se faz me-
diante o uso de interfones.

“O diretor da unidade pri-
sional fez uma visita guiada e 
compartilhou com os alunos os 
seus 27 anos de experiência pro-

fissional, superando as expec-
tativas de todos e detalhando 
todas as rotinas do local e, por 
questões de segurança o contato 
com os internos foi visual. Estou 
muito gratificado com a empol-
gação dos alunos”, frisou.

Na opinião do diretor Van-
derson, do ponto vista acadêmi-
co, ter contato real como o siste-
ma prisional é ter a ideia de como 
é complexo custodiar pessoas.

“Procuramos expor como 
o trabalho é hermético, princi-
palmente no equilíbrio entre a 
disciplina e o respeito à pessoa 
reclusa. Trata-se de um ambien-

te onde normas de segurança 
devem ser sempre respeitadas, 
pois lidamos com a vida das 
pessoas, sejam presos, servido-
res ou visitantes”, explicou.

O impacto após a 
visita 

Os maiores interessados e 
os mais empolgados pela visita 
técnica com certeza foram os 
alunos do curso de Direito do 
UniFOA, que não pouparam 
elogios à iniciativa e foram ca-
tegóricos ao afirmar que, das 
aulas práticas, essa foi a que 
mais impressionou, pois é uma 

realidade que poucos têm al-
cance e serve também para a 
conscientização da necessidade 
de um tratamento mais huma-
nizado aos detentos.

De acordo com Wesley 
César da Silva, que cursa o 6º 
período, a visita técnica foi pri-
mordial para se ter uma visão 
real e direta sobre o funciona-
mento do sistema prisional, 
além de obter um entendimen-
to mais profundo do conjunto 
de Justiça e da sociedade, for-
mando profissionais mais éti-
cos, técnicos e com uma visão 
social para proferir qualquer 
decisão na vida do preso.

“Como futuros operantes 
do Direito, seja advogado, pro-
motor, juiz e defensor, temos 
que ter um olhar humanitário 
para os apenados e entender a 
realidade carcerária com expe-
riências educativas que promo-
vam a empatia, sendo necessá-
rias para quebrar preconceitos 
e discriminações que se viven-
cia na sociedade”, analisou.

Ele continua, afirmando 
que os alunos “aprenderam 
muito com essa visita, absor-
vendo conhecimentos técnicos 
como o processo penal que es-
tudamos na teoria; de que ma-
neira é aplicado na prática, e 
como vamos atuar no poder Ju-
diciário, com responsabilidade 
e visão social, pois o presidiário 
não perde a qualidade de ser 
humano”, salientou.

Divulgação/UniFoa

Alunos do curso de Direito conhecem dia a dia da Cadeia Pública de Volta Redonda 
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Saquarema vai realizar nova 
edição do Arraiá da Vila

Governo lança projeto 
voltado para jovens e idosos

CORREIO FLUMINENSE

Gerações em Movimento

6ª Conferência Nacional das Cidades 

Evento terá vasta programação

Vem aí mais uma edição 

do maior Arraiá de Saqua-

rema. Durante os fins de 
semana do mês de julho, 

entre os dias 05 e 28 de ju-

lho, a Prefeitura, por meio 

da Secretaria Municipal 

de Esporte, Lazer e Turis-

mo, vai realizar o Arraiá da 

Vila. Criado com o obje-

tivo de resgatar a cultura 

caipira no município, o 

evento acontecerá na área 

do Campo de Aviação, no 

Centro da cidade. Com 

uma extensa programação 

festiva e cultural o evento 

contará com barracas de 

comidas típicas, brincadei-

ras, danças, grande foguei-

ra artificial, apresentação 
de danças típicas com alu-

nos das escolas municipais 

e grupos juninos convida-

dos, além de vários outros 

itens característicos.

O Governo do Rio de Ja-

neiro, por meio da Secre-

taria de Juventude e En-

velhecimento Saudável, 

lançou, na última terça-

-feira (25/06), o programa 

Gerações em Movimento, 

iniciativa que vai promo-

ver bem-estar e melho-

rar a qualidade de vida 

da população jovem e 

idosa do estado, com a 

realização de atividades 

físicas e culturais. As ins-

crições para o projeto es-

tão abertas em 80 polos 

no estado.

‘’Um dos nossos princi-

pais objetivos é a interio-

rização dos nossos proje-

tos. E hoje inauguramos 

80 polos em 13 cidades, 

nas regiões Metropo-

litana, Serrana, Norte, 

Costa Verde e Baixadas 

Litorâneas’’, afirmou o 
superintendente de Ju-

ventude, Luan Monteiro. 

Todos os núcleos terão 

uma estrutura multidis-

ciplinar, com professor 

de Educação Física, ofi-

cineiro/monitor e articu-

lador social. 

O principal objetivo do 

projeto é atender 100 pes-

soas por polo, totalizando 

8 mil alunos. ‘’O Gerações 

em Movimento é um de-

safio muito grande para 
a secretaria por trabalhar 

a intergeracionalidade. 

Ter essa proposta hoje 

efetivada na ponta, tra-

balhando políticas para 

idosos e jovens, com ati-

vidades culturais, de lazer 

e de esporte, é realmente 

maravilhoso’’, ressaltou a 

superintendente estadu-

al da Pessoa Idosa, Lícia 

Mattesco.

A Prefeitura de Maricá, 

por meio da Secretaria de 

Urbanismo, concluiu na 

sexta-feira (21/06), o semi-

nário da etapa municipal 

da 6ª Conferência Nacio-

nal das Cidades. O evento 

contou com a participa-

ção ativa de grupos de 

trabalho, que apresenta-

ram proposições e ações 

para a melhoria da cida-

de, em discussões realiza-

das no auditório do Ban-

co Mumbuca, no Centro. 

Agora, as propostas serão 

discutidas na etapa esta-

dual prevista para ocorrer 

entre 1º e 15 de novembro. 

Durante o seminário, fo-

ram eleitos os delegados 

para a etapa estadual.

A programação musical 

será vasta, com shows em 

todos os dias de festa, com 

destaque para os shows 

dos cantores Yasmin San-

tos, Jeferson e Daniel, As 

Parças, a dupla Gabriel e 

Luciano, Luan Severo, Ro-

berta do Recife, Raiz do 

Sana, Cátia Valois, Os 3 da 

Aldeia, Banda Capa Loka, Jr 

Antunes, Léo Moreira, Lor-

raine e Daiane. A estrutu-

ra está sendo montada na 

área do Campo de Aviação 

e terá aproximadamente 

8.000 metros quadrados 

de área útil. No local, bar-

raquinhas serão instaladas 

para oferecer comidas típi-

cas, artesanato, brincadei-

ras, dentre outros.

Divulgação

Divulgação

Arraiá da Vila terá nova edição em Saquarema 

Programa vai oferecer serviços em 13 cidades

Castro defende 
mudanças na 
legislação para 
coibir crimes

A segurança aliada aos in-
vestimentos em tecnologia e em 
inteligência foi um dos destaques 
da apresentação do governador 
Cláudio Castro no XII Fórum de 
Lisboa, que acontece na Faculda-
de de Direito da Universidade da 
cidade portuguesa. Nesta quar-
ta-feira (26/06), no painel  sobre 
“Governança da segurança públi-
ca nos grandes centros urbanos”, o 
governador defendeu e reforçou 
a necessidade de mudanças na le-
gislação para a aplicabilidade  de 
penas mais rigorosas  para crimes 
violentos e graves como tráfico de 
drogas e armas. 

‘’São necessárias mudanças 
urgentes na legislação penal com 
sanções coerentes, que não sejam 
favoráveis à criminalidade, prin-
cipalmente em caso de reinciden-
tes. Nós estamos com um Códi-
go Penal de 1940 e um Código 
de Processo Penal de 1941.  Ou 
seja, uma legislação  completa-
mente desatualizada. Muitos 
crimes são tratados com artigos 
que são arremedos de uma polí-
tica de urgência’’, definiu Cláudio 
Castro.

O aporte na ordem de R$ 4 
bilhões, com foco na moderniza-
ção e capacitação das polícias do 
Rio de Janeiro, foi também tema 
no fórum. Os valores embasam, 
por exemplo, as reduções de índi-
ces como letalidade violenta, que 
sofreu um declínio de 25% no 

Investimentos 
e ações 
na área de 
segurança 
foram 
apresentados 
durante fórum 
internacional, 
em Lisboa

Divulgação/Governo RJ

Governador Cláudio Castro participou de painel sobre segurança pública no XII Fórum de Lisboa

Rio assume liderança 
ambiental das américas

s. Gonçalo: alcântara 
recebe operação saúde 

Sede das grandes conferên-
cias mundiais deste ano, o Rio 
de Janeiro recebeu nesta quarta-
-feira, 26/06, a Assembleia Geral 
2024 da Regions4 na Casa G20, 
embaixada cultural do Governo 
do Estado em Ipanema. Durante 
a abertura do evento, o RJ tomou 
posse do cargo de vice-presidente 
das Américas da coalizão inter-
nacional que reúne governos sub-
nacionais de todo o planeta. Ao 
integrar a presidência do grupo, 
o estado passa a liderar a pauta 
ambiental no continente.

‘’O Rio de Janeiro tem um 
longo e expressivo histórico de 
sediar debates para definição 
dos passos em direção ao desen-
volvimento sustentável global. 
Mais de 30 anos após a Rio-92, 
alcançamos um posto de lide-
rança em uma parceria tão im-
portante como a Regions4. Este 
é um marco histórico para o Rio 
de Janeiro. Assumimos essa mis-
são com muita determinação e 
seriedade’’, disse o governador 
Cláudio Castro.

A Regions4 representa 49 go-
vernos regionais de 22 países, em 
quatro continentes, e impulsiona 
progressos reais e localizados em 
matéria de alterações climáticas, 
biodiversidade e desenvolvimen-
to sustentável. A Assembleia Ge-

ral deste ano, promovida em par-
ceria com a Secretaria de Estado 
do Ambiente e Sustentabilidade, 
tem como tema “Regiões Capa-
citadas para Moldar um Futuro 
Sustentável, Justo e Resiliente” 
e visa promover um sistema da 
ONU que reconheça o papel 
fundamental dos governos locais 
na agenda sustentável.

‘’Os governos regionais têm 
a chave para a concretização do 
clima, da biodiversidade e da 
agenda de desenvolvimento sus-
tentável, porque estão na linha 
da frente nos territórios, imple-
mentando políticas críticas e 
impulsionando ações tangíveis 
que têm um impacto direto nas 
comunidades e nos ecossiste-
mas. A nossa inclusão no siste-
ma das Nações Unidas como 
principais tomadores de decisão 
é vital para enfrentar os desafios 
globais de forma eficaz e alcan-
çar os objetivos de desenvolvi-
mento sustentável’’, afirmou a 
secretária-geral da Regions4, 
Natalia Uribe.

Na ocasião, o estado ainda 
assinou a Declaração Política do 
Rio de Janeiro, poderoso apelo 
para uma renovação do sistema 
das Nações Unidas que apoie ci-
dades e regiões na construção de 
um amanhã sustentável.

A Rua Yolanda Saad Abu-
zaid, mais conhecida como 
Calçadão de Alcântara, vai re-
ceber a Operação Saúde, da Se-
cretaria de Saúde da Prefeitura 
de São Gonçalo, nesta quinta-
-feira (27), das 9h às 14h, em 
frente ao popular Prédio do 
Relógio. O evento leva vários 
serviços e orientações de saúde 
para a população, como a apli-
cação das vacinas contra a gri-
pe e coronavírus e testes rápi-
dos das infecções sexualmente 
transmissíveis (ISTs).

Na Operação Saúde, os 
gonçalenses também poderão 
conhecer e saber o que é ofere-
cido nos programas municipais 
da rede básica de saúde e da 
saúde coletiva, que oferecem – 
entre outros – tratamentos para 
tuberculose, diabetes, hiper-
tensão, infecções sexualmente 

transmissíveis (ISTs) e tabagis-
mo, por exemplo. Os gonçalen-
ses também poderão realizar 
agendamentos de consultas.

Além de conhecer os pro-
gramas, a ação fará testagem rá-
pida de sífilis, HIV e hepatites; 
vacinação contra o coronavírus 
e gripe; aferição de pressão e 
glicose para os diabéticos que 
comprovem a comorbidade. 
As pessoas com resultados po-
sitivos nos exames de testagem 
rápida serão encaminhadas 
para tratamentos nas unidades 
de saúde.

A Operação Saúde acon-
tece em vários bairros da ci-
dade e é realizada pelo Núcleo 
de Educação Permanente em 
Saúde (Neps) da Secretaria. O 
objetivo da ação é promover e 
levar a saúde para mais perto 
dos gonçalenses.  

Fabiano Veneza - SEAS/INEA

Estado foi eleito para vice-presidência da Regions4

Niterói entrega unidade 
do Médico de Família

A Prefeitura de Niterói inau-
gurou, na manhã desta quarta-
-feira (26), as obras de reforma 
do Módulo do Programa Médi-
co de Família da Ilha da Concei-
ção –  Célia Sánchez. O prefeito 
Axel Grael participou da sole-
nidade ao lado do vice-prefeito, 
Paulo Bagueira, e da secretária 
municipal de Saúde, Anamaria 
Schneider, entre outras autori-
dades. A unidade, gerida pela 
Fundação Estatal de Saúde de 
Niterói (FeSaúde), atende a 
5.964 pessoas e 2.134 famílias, 
distribuídas em três equipes de 
saúde.

O prefeito comentou sobre 
o alcance do atendimento que 
o Programa Médico de Família 
tem na região.

“Essa é a nona reforma que 
entregamos em um posto do 
Programa Médico de Família e 

vamos continuar trabalhando 
para modernizar os pontos de 
atendimento. Hoje, pratica-
mente todas as áreas da cidade 
têm acesso a algum posto do 
PMF e, com alguns ajustes, va-
mos expandir essa cobertura. A 
unidade Célia Sanchez, que en-
globa toda a Ilha da Conceição, 
é também um símbolo do inves-
timento que a Prefeitura realiza 
nesta região. O bairro, que foi o 
primeiro a completar a transi-
ção para a iluminação LED, vai 
acompanhar em primeira mão 
as transformações com a draga-
gem do canal de São Lourenço 
e o Terminal Pesqueiro vai tra-
zer para a cidade. Essa unidade 
do PMF também foi preparada 
para receber os profissionais 
dessa ‘cultura naval’, como quem 
trabalha nos estaleiros”, come-
mora o prefeito.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

acumulado do quadrimestre des-
te ano em comparação ao mes-
mo período do ano passado. Foi 
apresentado ainda o aumento de 
armas apreendidas neste perío-
do: cerca de 2 mil, o equivalente 
a 17 armas retiradas de circulação 
diariamente.

‘’Conseguimos fazer uma 
verdadeira transformação nas 
estruturas policiais do Rio de Ja-
neiro. Saímos do segundo pior 
salário para o terceiro melhor do 
país. Batalhões e delegacias estão 
reformados e temos um prédio 
inteiro voltado à inteligência e 
investigação, assim como mo-
dernos softwares.  Além disso, 
ampliamos a atuação do Segu-
rança Presente, que antes tinha 
14 bases e hoje conta com 42. No 

próximo mês, vamos chegar a 53 
unidades do programa de proxi-
midade’’, antecipou.

De acordo com Castro, os 
resultados em dados são signifi-
cativos, mas também devem ser 
observados com um olhar trans-
versal para os impactos que a 
segurança efetiva reverberam na 
economia e no turismo.

Durante o evento, Cláudio 
Castro mencionou, ainda, que 
aprimorar o diálogo entre fe-
deração, estados e municípios é 
fundamental para o combate ao 
crime organizado. 

‘’Temos os crimes federais 
e os crimes municipais. Enten-
demos que a segurança pública 
hoje deixou de ser um problema 
exclusivo do Rio de Janeiro, uma 

questão local. Precisamos do CI-
FRA atuante, que é o nosso co-
mitê integrado com investigação 
baseada em inteligência, especial-
mente focado na origem finan-
ceira da criminalidade’’, destacou. 

Acordo de  
cooperação técnica

Após o painel, Cláudio Cas-
tro assinou um acordo de coo-
peração científica e técnica entre 
a Procuradoria Geral do Estado 
e o Instituto Brasileiro de Ensi-
no, Desenvolvimento e Pesquisa 
(IDP). O termo estabelece a par-
ceria entre os participantes para a 
realização da pesquisa jurídica e a 
realização de atividades acadêmi-
cas e culturais conjuntas. 
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CORREIO CARIOCA

Turnê em celebração aos 20 
anos do Vale Música Belém

Escola Carioca de Turismo 
forma mais 299 alunos 

Para celebrar os 20 anos 
do projeto Vale Música 
Belém, a Orquestra Jo-
vem Vale Música (OJVM) 
coloca o pé na estrada 
com uma turnê pelas ci-
dades de São Paulo, Rio 
de Janeiro e Belo Hori-
zonte entre os meses de 
junho e julho de 2024. Na 
capital carioca, o concerto 
terá como palco a Sala Ce-
cília Meireles, na Lapa, no 
dia 3 de julho (quarta-fei-
ra), às 19h, com entrada 
gratuita. A turnê 2024 em 
celebração aos 20 anos do 
Vale Música Belém tem 
patrocínio do Instituto 
Cultural Vale e do Ministé-
rio da Cultura, através da 
Lei de Incentivo à Cultura. 
Idealizado pela professo-
ra Glória Caputo, o Vale 
Música Belém apresenta 
uma turnê especial com 
os 72 jovens músicos que 
compõem a OJVM. Eles 
vão interpretar duas obras 
emblemáticas do reper-
tório sinfônico orques-
tral: “Abertura-Fantasia 
de Romeu e Julieta”, de 
Pyotr Ilyich Tchaikovsky, 
e o “Concerto para Piano 
Nº 2 em dó menor, Op. 
18”, de Sergei Rachma-
ninoff. Para abrilhantar 
ainda mais o espetáculo, 
o convidado da noite é o 
pianista ucraniano Vitaly 
Pisarenko, expoente da 
música clássica que vem 
ao Rio pela primeira vez, 
exclusivamente para a 

ocasião. A regência é do 
maestro Renan Cardoso. 

A excelência do projeto 
socioeducativo Vale Músi-
ca pode ser comprovada 
no mercado de trabalho 
musical. Diversos ex-alu-
nos estão inseridos em 
orquestras profissionais 
em todo o Brasil, como a 
Bachiana Filarmônica SE-
SI-SP; as sinfônicas do Pa-
raná, Sergipe e Belém; e as 
academias de música da 
OSESP e da Orquestra Fi-
larmônica de Minas Gerais. 
Também participam de 
estudos internacionais em 
universidades na Suíça, 
Alemanha e EUA; além de 
bandas militares, grupos 
de música popular, e atu-
am como compositores, 
arranjadores e professores.

A Orquestra Jovem 
Vale Música foi cria-
da em janeiro de 2010, 
como resultado do pro-
jeto social Vale Música 
Belém, uma parceria da 
Fundação Amazônica de 
Música com a Fundação 
Vale. Além da OJVM, atu-
almente o projeto Vale 
Música Belém mantém 
os seguintes grupos mu-
sicais regulares: Coral 
Vale Música, Conjunto 
de Flautas Doces, a Ban-
da Sinfônica, Grupo de 
Percussão, Orquestra de 
Violinos, Orquestra de 
Cordas, Orquestra Infan-
to Juvenil Vale Música e 
muitos outros.

A Escola Carioca de Turis-
mo está formando mais 
299 alunos. Eles recebe-
ram na quarta-feira (26) 
seus certificados de con-
clusão no Teatro de Câ-
mara da Cidade das Artes 
Bibi Ferreira, na Barra da 
Tijuca. No total, o projeto 
já formou 1.418 pessoas, 
em dez cursos gratuitos.

Iniciativa de uma par-
ceria entre a Secretaria 
Municipal de Turismo e o 
Senac, a Escola Carioca de 
Turismo foi criada em 2022. 
O objetivo é capacitar pro-
fissionais nas áreas de 
maior carência em mão de 
obra do setor, com cursos 
ministrados em Botafogo, 
Campo Grande, Copacaba-
na, Madureira, Riachuelo e 
na Barra da Tijuca.

Os alunos receberam 
vale transporte e de re-
feição como forma de 
incentivo. Os cursos con-
cluídos foram os seguin-
tes: Alimentos & Bebidas: 
Protocolos e Boas Práticas; 
Espanhol Básico Aplicado 
aos Serviços Turísticos; Eti-
queta, Cerimonial e Proto-
colos; Informações Turís-
ticas Locais; Inglês Básico; 
Libras Básico; Recepção 
de Hotéis: Operação e Pro-
cedimentos; Técnicas de 
Organização de Eventos; 
Técnicas de Serviços de 
Garçom com Ênfase em 
Vendas, e Turismo Cultural.

Entre os formandos, 
71,5% são mulheres, e a ida-
de média é de 36 anos. A 
maior parte frequentou as 
unidades da Zona Oeste.

Ediel Sousa 

Divulgação

Orquestra se apresentará na Sala Cecília Meireles

Cursos da Escola Carioca de Turismo são gratuitos

Incentivo à Bolsa de Valores 
no Rio é aprovado na Câmara
Projeto de Lei da Prefeitura foi aprovado por 37 a 5 pelos vereadores

O Projeto de Lei 3276/2024, 
de iniciativa da Prefeitura do 
Rio, para criar incentivos para 
instalação da nova Bolsa de Va-
lores na cidade foi aprovado, na 
terça-feira (25/6), na Câmara 
de Vereadores, com 37 votos a 
favor e 5 contra. A aprovação 
abre espaço para a instalação na 
cidade de uma Bolsa de Valores, 
colocando o Rio novamente no 
mapa do mercado financeiro. A 
cidade foi sede da Bolsa de Va-
lores do Rio de Janeiro (BVRJ), 
descontinuada em 2002, quan-
do foi incorporada pela Bolsa de 
Valores de São Paulo, criando a 
B3 S.A. – Brasil, Bolsa e Balcão. 
Além disso, o Rio é sede da Co-
missão de Valores Mobiliários, 
que regulamenta esse mercado, 
e de grandes gestoras e empresas.

“Queria agradecer à Câmara 
dos Vereadores pela aprovação 
de um projeto de lei que cria 
uma série de incentivos, medi-
das, para que a gente volte a ter 
uma Bolsa de Valores no Rio de 
Janeiro. Isso é de um impacto 
incrível para a cidade e vai nos 
permitir recuperar o nosso pro-
tagonismo econômico. É o Rio 
retomando e avançando. Nin-
guém segura o Rio de Janeiro”, 
afirmou o prefeito Eduardo 
Paes em sua rede social.

O Projeto de Lei altera a al-
tera a redação do artigo 33 da 
Lei Municipal nº 691, de 24 de 
dezembro de 1984, reduzindo 
para 2% o Imposto sobre Servi-
ços de Qualquer Natureza (ISS) 
que incide sobre as atividades a 
serem desempenhadas por uma 

bolsa de valores, mercadorias e fu-
turos, bem como sobre as ativida-
des exercidas por sociedades que 
atuam na negociação, liquidação 
e custódia de ativos financeiros.

Mais cedo, em audiência 
pública, o secretário Chicão Bu-
lhões apresentou aos vereadores 
as vantagens de se estimular a 
instalação de uma nova Bolsa de 
Valores no país, sediada na cida-
de do Rio. O secretário destacou 
o impacto deste mercado na eco-
nomia e destacou a aprovação 
pela Câmara de projetos como 
o ISS Neutro, além de citar que 
ações da prefeitura viabilizaram a 
instalação no Rio da bolsa de cré-
dito de carbono, parceria da B3 
com a ACX Brazil. Participaram 
do encontro com os vereadores 
o subsecretário de Desenvolvi-

mento Econômico e Inovação 
da SMDUE, Marcel Balassiano, 
o presidente da Associação Co-
mercial do Rio de Janeiro, Josier 
Vilar, e demais representantes da 
ACRJ, o coordenador do MBA 
em Gestão Financeira da FGV, 
Ricardo Teixeira.

“É uma conquista importante 
para cidade, claro, e vai ao encon-
tro a todo o trabalho que temos 
feito para atrair mais investimen-
tos para o Rio. Com a possibilida-
de de vinda da Bolsa para o Rio 
nós ajudamos a consolidar esse 
mercado novamente, e abrimos 
espaço para a criação de opor-
tunidades de trabalho de mais 
qualidade para os cariocas, mo-
vimentando a economia do Rio”, 
comemorou o secretário munici-
pal de Desenvolvimento Urbano 

e Econômico, Chicão Bulhões.
O setor financeiro, no triê-

nio 2021-2023, foi o quarto 
maior pagador de impostos 
(ISS) do Rio, com o valor de R$ 
1,5 bilhão, segundo dados da Se-
cretaria Municipal de Fazenda e 
Planejamento (SMFP) compi-
lados pela Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento Urbano 
e Econômico (SMDUE). Esse 
montante representou 9,1% da 
arrecadação total. O setor con-
ta com 68,5 mil trabalhadores 
(3,7% dos trabalhadores cario-
cas), gerando 2,7 mil novos em-
pregos entre 2021-2023. Além 
disso, o trabalhador do setor 
financeiro carioca ganha R$ 9,5 
mil por mês, um valor bem su-
perior à média do trabalhador 
brasileiro (3,8 mil por mês).

Rafael Catarcione/Prefeitura do Rio

Poder público municipal visa resgatar o protagonismo econômico e financeiro do Rio

Todas as pessoas com 5 anos 
ou mais, que fazem parte dos 
grupos prioritários, já podem 
se proteger com a vacina atua-
lizada contra covid-19/XBB 
no município do Rio de Janei-
ro. Pessoas com comorbidades, 
profissionais e trabalhadores da 
saúde, gestantes, puérperas e ou-
tros grupos prioritários estabele-
cidos pelo Ministério da Saúde 
poderão tomar o imunizante.

“Hoje ampliamos nosso pú-
blico para que todos os cariocas 
dos grupos prioritários se pro-
tejam. É muito importante que 
as pessoas que façam parte dos 
grupos indicados procurem uma 
unidade de saúde para se imuni-
zar com a vacina atualizada para a 

cepa XBB”, disse o secretário mu-
nicipal de Saúde, Daniel Soranz.

A vacina está disponível em 
todas as 238 clínicas da família e 
centros municipais de saúde espa-
lhados pela cidade, além do Super 
Centro Carioca de Vacinação, em 
Botafogo, que funciona todos os 
dias, das 8h às 22h. E também no 
Super Centro Carioca de Vacina-
ção unidade Campo Grande, lo-
calizado no Park Shopping Cam-
po Grande, que abre todos os dias, 
de acordo com o horário de fun-
cionamento do centro comercial.

É necessário aguardar pelo 
menos três meses desde a última 
dose de vacina contra a covid-19 
para receber a vacina atualizada 
contra covid-19/XBB.

Vacinação contra variante ampliada

Cozinha comunitária da Maré
Prefeitura inaugura segunda cozinha comunitária do Complexo da Maré

O Complexo da Maré tem 
uma nova Cozinha Comuni-
tária Carioca. Na quarta-feira 
(26/6), foi inaugurada no nú-
mero 174 da Rua Projetada D, 
na comunidade Salsa e Meren-
gue, uma filial do Prato Feito 
Carioca. A primeira unidade 
do programa no complexo, a 
Cozinha Comunitária Carioca 
Nova Holanda, foi inaugurada 
no dia 27 de setembro do ano 
passado, na Rua Bittencourt 
Sampaio 140.

“Desde junho de 2022, 
quando o Prato Feito foi lan-
çado pela Prefeitura do Rio, já 
servimos mais de 3,7 milhões 
de refeições. O programa, de 
caráter emergencial, vem trans-
formando a vida de milhares de 
pessoas. Mas, além da comida, 
queremos ensinar os trabalha-
dores a pescar, oferecendo cur-
sos de qualificação e levando a 
eles o nosso banco de oportu-
nidades”, assinalou o secretário 

municipal de Trabalho e Ren-
da, Everton Gomes.

Cogerida pelo Instituto Ca-
rioca de Atividade (ICA), a Co-
zinha Comunitária Frente Maré 
serve 280 refeições gratuitas dia-
riamente. No comando do fo-

gão, estão Isabel Cristina, de 50 
anos, Natalyne da Silva Vicente, 
de 38, e Livia Maximiniano Pin-
to, de 34. E, na administração, 
Naldinho Lourenço e Alessan-
dra Leandro.

“A cozinha é uma bênção de 

Deus. Se não fossem estas refei-
ções, eu e meus três filhos esta-
ríamos só comendo pão, por-
que estamos sem gás em casa”, 
disse a catadora de latinhas Inês 
dos Santos, de 52 anos, que, 
nesta quarta-feira, levou para 
casa quatro quentinhas.

Com a inauguração de quar-
ta-feira, já são 25 cozinhas co-
munitárias em operação na cida-
de, atendendo a população que 
mais precisa. Até julho, a previ-
são é que sejam entregues mais 
sete cozinhas comunitárias. As 
próximas entregas serão: a Co-
zinha Comunitária da Apae, 
na Tijuca, nesta quinta-feira 
(27/6), às 12h; e as cozinhas 
comunitárias Maria Altina, em 
Santa Cruz, e Casa Matos, em 
Realengo, na sexta-feira (28/6). 
No segundo semestre, outras 23 
cozinhas deverão ser abertas em 
diferentes comunidades e bair-
ros, totalizando 55 unidades em 
todo o Rio.

Roberto Moreyra/SMTE

A catadora de latinhas Inês dos Santos é uma das 
beneficiadas com a nova cozinha comunitária da Maré

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

Edu Kapps/SMS

Ampliada a vacinação contra a variante XBB/covid-19
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Procuradores do município 
de Nova Iguaçu tomam posse 
Cerimônia foi realizada na Casa de Cultura, na última terça-feira (25)

Nova Iguaçu ganhou mais 
quatro novos procuradores. Na 
última terça-feira (25), a Pro-
curadoria Geral do Município 
(PGM) realizou a cerimônia de 
posse de Breno Porto Pereira, Ni-
colle de Macêdo Santos, Victória 
Ramos Lovisolo e Vitor Marques 
Costa da Silva, todos aprovados 
no terceiro concurso público da 
cidade. Com isso, a PGM passa 
a contar com 21 procuradores 
atuando no município. O evento 
aconteceu na Casa de Cultura.

“O município quer uma pro-
curadoria que imponha limites, 
mas que também encontre solu-
ção para os problemas da cidade 
que, às vezes, demanda urgên-
cia. O que a gente quer de um 
procurador é que ele entenda as 
necessidades da cidade e tam-
bém encontre caminhos legais 
para que possamos ir ao encon-
tro daquelas necessidades que a 
população precisa”, destacou o 
prefeito de Nova Iguaçu, Roge-
rio Lisboa, após a posse.

Presença de 
autoridades

Também participaram do 
evento o procurador-geral do 
município, Vinícius Carballo, 
o presidente da primeira sub-
seção de Nova Iguaçu da Or-

dem dos Advogados do Brasil, 
Hilario Franklin Pinto, entre 
outras autoridades.

“Nova Iguaçu só tinha seis 
procuradores e hoje conta com 
21. Fizemos uma estruturação 
da carreira de procurador do 
município, que foi extrema-
mente importante para que a 
função se tornasse atrativa e 
fizesse com que os candidatos 
realmente se interessassem em 
serem procuradores do municí-

pio”, garantiu o procurador-ge-
ral da PGM, Vinícius Carballo.

Primeiro colocado
Primeiro colocado no con-

curso público para ingresso 
na classe inicial da carreira de 
procurador, Breno Porto Pe-
reira está ansioso por trabalhar 
em Nova Iguaçu e destacou 
que a nova função é o grande 
desafio de sua carreira.

“Estudei muitos anos para 

isso. Foi um concurso que du-
rou mais de um ano, passando 
por sete provas discursivas e 
seis orais. É um grande desafio 
porque é uma cidade muito im-
portante para o estado do Rio de 
Janeiro. Agora temos o objetivo 
de estar em conformidade com 
o sistema jurídico vigente das 
políticas públicas daqueles que 
foram democraticamente eleitos 
pelo voto aconteçam na prática”, 
afirmou o novo procurador.

Reprodução/Redes Sociais

O prefeito de Nova Iguaçu, Rogério Lisboa (c), ladeado pelos quatro novos procuradores 

Japeri e Sesc inauguram biblioteca 
volante em Engenheiro Pedreira

A leitura é essencial para o 
desenvolvimento social, emo-
cional e cognitivo, aprimoran-
do a atenção, a concentração, 
o vocabulário, a memória e o 
raciocínio. Reconhecendo essa 
importância, a Prefeitura de 
Japeri, em parceria com o Sesc, 
e por meio da Secretaria Muni-
cipal de Cultura, inaugurou na 
última terça-feira, 25, o progra-
ma de biblioteca volante, Bi-
bliosesc, na Praça Wendel Coe-
lho, em Engenheiro Pedreira.

O projeto tem como objeti-
vo promover a leitura e facilitar 
o acesso a livros em diversos 
municípios da Baixada Flumi-
nense. A cada 15 dias, sempre 
às terças-feiras, a biblioteca 
volante estará na Praça, das 

10h30 às 16h30, durante um 
ano oferecendo os empréstimos 
de até três livros por vez, com 
a possibilidade de renovação, 
além de atividades culturais e 
educativas.

A renovação do empréstimo 
pode ser solicitada pelo site, 
telefone, e-mail ou presencial-
mente. Para mais informações 
sobre os empréstimos de livros, 
entre em contato pelo e-mail 
bibliosesc01@sescrio.org.br ou 
pelo telefone (21) 98566-4904.

Para Sérgio Parobé, geren-
te da unidade Nova Iguaçu do 
Sesc, que é responsável pela área 
de Japeri, é preciso destacar a 
relevância do programa: “Acre-
ditamos que esse projeto forma 
leitores, e bons leitores formam 

um país melhor. É uma oportu-
nidade para pessoas que não têm 
acesso aos livros crescerem como 
indivíduos”, afirmou Sérgio.

A inauguração também 

contou com a distribuição de 
balões e chocolates com poesia 
para os presentes, criando um 
ambiente festivo para os novos 
leitores.

Divulgação

Bibliosesc busca promover a leitura e o acesso aos livros 
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Município de Nilópolis 
participa da Expo Rio Turismo

Caxias inaugura nova área 
de lazer na Vila Getúlio Cabral

Moradores celebraram novo espaço

Capítulo Duque de Caxias nº 229

Pontos culturais e turísticos

A Prefeitura de Nilópolis, 
por intermédio da Secre-
taria de Turismo, partici-
pará da 3a edição da Ex-
poRio Turismo, realizada 
pelo Governo do Estado 
na Lagoa, entre 27 e 30 
de junho. O público pode-
rá ver uma exposição de 
atrativos do municípios, 
assistir shows e ter con-
tato com produtos regio-
nais no maior evento de 

turismo do estado. A en-
trada é gratuita, mediante 
inscrição no site exporio-
turismo.com.br.
Nesse período, a Secreta-
ria de Turismo também 
vai lançar uma revista di-
gital que traz os atrativos 
materiais e imateriais da 
cidade, como a Capela 
São Mateus, construída 
em 1637 por indígenas e 
escravizados. 

Os moradores da Vila 
Getúlio Cabral, no tercei-
ro distrito de Duque de 
Caxias, comemoraram, 
na noite do último sába-
do (22/06), a entrega da 
Praça da Área Comercial, 
reivindicação antiga da 
comunidade, que já con-
ta com ruas asfaltadas 
e iluminadas com led. 
O novo espaço público 
de lazer, que ocupa uma 
área de mais de seis mil 
m², foi entregue pelo pre-
feito Wilson Reis e auto-
ridades municipais e es-

taduais. O evento reuniu 
centenas de famílias e 
contou com a apresenta-
ção do cantor de samba 
e pagode Gustavo Lins. 
A praça, construída pela 
prefeitura em parceria 
com o governo do esta-
do, na Rua Ataulfo Alves, 
conta com playground, 
academia da terceira 
idade, futmesa, tênis de 
mesa, campo de futebol 
de grama sintética e ilu-
minação especial para 
jogos noturnos, além de 
outros equipamentos.

Entre os moradores que 
comemoraram com as 
autoridades a nova pra-
ça, Jurema Francisca, de 
59 anos era só alegria. 
Na companhia do bisne-
to Luiz Carlos, ela disse 
que durante muitos anos 
conviveu com a lama e a 
poeira na Vila Getúlio Ca-
bral. “Hoje podemos an-

dar pelas ruas asfaltadas 
e iluminadas. O evento 
contou com a presença 
de diversas autoridades. 
Entre elas, o secretário es-
tadual de Transporte, Wa-
shington Reis; o secretário 
municipal de Obras e De-
fesa Civil, Valber Januário; 
vereadores e lideranças 
comunitárias da região. 

Os 30 anos do Capítulo Du-
que de Caxias nº 229 da Or-
dem DeMolay foram cele-
brados em uma cerimônia, 
presidida pelo vereador Ju-
nior Uios (MDB), na Câma-
ra Municipal, no dia 24/06. 
Estiveram presentes mem-
bros da maçonaria e da Or-
dem dos Escudeiros, uma 

organização juvenil, que 
visa engajar meninos de 7 
a 11 anos para um futuro in-
gresso na Ordem DeMolay. 
A Ordem DeMolay é uma 
instituição juvenil patroci-
nada pela Maçonaria desde 
1919, fundada nos Estados 
Unidos e trazida ao Brasil 
pelo tio Alberto Mansur. 

A revista será a primeira 
publicação com essas ca-
racterísticas e ficará dispo-
nível on-line na página do 
Turismo no site da prefei-
tura. Na publicação, outros 
pontos importantes para a 
cultura do município tam-
bém são mostrados, como 
a Igreja de Nossa Senhora 

da Conceição, padroeira 
de Nilópolis; o Turismo 
Histórico e Cultural, repre-
sentado, entre outros, pela 
estação ferroviária de En-
genho Neiva, inaugurada 
em 1914 e pela Escola de 
Samba Beija-Flor, patri-
mônio cultural do Estado 
do Rio de Janeiro.

Divulgação

Divulgação

Nilópolis estará na 3a edição da ExpoRio Turismo

Nova área de lazer na Vila Getúlio Cabral foi inaugurada

POR CARLOS MARTINS
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Belford Roxo entrega 
escola e novas ruas

O prefeito de Belford Roxo, 
Wagner dos Santos Carneiro, o 
Waguinho, inaugurou, no bairro 
Nova Aurora, a Escola Municipal 
Padre Matteo Vivalda, com capa-
cidade para 420 alunos do pré-4, 
pré-5 e do primeiro ao quinto 
ano do ensino fundamental. 
Acompanhado da primeira-da-
ma e deputada federal Daniela do 
Waguinho, também entregou as 
obras de concretagem em 13 ruas 
do Morro da Torre.

A nova unidade será mais 
uma a funcionar em tempo in-
tegral, com uma estrutura física 
composta por: sete salas de aula, 
secretaria, direção, banheiro mas-
culino, banheiro feminino, sala 
dos professores, banheiro mas-
culino PCD, banheiro feminino 
PCD, sala de recursos, refeitório, 
banheiro ADM, paneleiro, des-
pensa, cozinha, pátio externo e 
estacionamento.

O prefeito Waguinho desta-
cou os avanços na região. “Vamos 
celebrar as novas conquistas e 
dar continuidade às realizações 
que estão transformando todo o 
bairro de Nova Aurora. É sanea-
mento, drenagem, pavimentação, 

escolas, saúde. Esse é um projeto 
de vida e a população merece vi-
ver melhor e com mais dignida-
de”, completou Waguinho.

A primeira-dama e deputada 
federal Daniela do Waguinho 
reafirmou o compromisso com o 
crescimento da cidade. “Vejo a fe-
licidade no rosto de cada morador 
porque esse é um momento espe-
cial em Nova Aurora. Seguiremos 
comprometidos com o desenvol-
vimento e bem-estar das famílias 
para continuar construindo um 
futuro melhor na cidade”, ressal-
tou Daniela do Waguinho. 

Reprodução/Redes Sociais

Sala da nova unidade

SECRETARIA DE ESTADO DE SAÚDE

COORDENAÇÃO DE LICITAÇÃO - AVISOS

A COORDENAÇÃO DE LICITAÇÃO/SES torna públicas as seguintes 
licitações:

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 019/24.
OBJETO: Registro de preços para aquisição de medicamentos 
(AMBRISENTANA 5 MG E AMBRISENTANA 10 MG), para atender 
à Superintendência de Assistência Farmacêutica e Insumos 
Estratégicos, nas quantidades e exigências estabelecidas no 
edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/000714/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 10/07/2024, às 10h00
ETAPA DE LANCES: 10/07/2024, às 10h00

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 020/24.
OBJETO: Registro de preços para aquisição de estante de uso 
geral de aço, para atender ao Arquivo Geral, nas quantidades e 
exigências estabelecidas no edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/000896/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 10/07/2024, às 10h00
ETAPA DE LANCES: 10/07/2024, às 10h00

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 021/24.
OBJETO: Prestação de serviços continuados de manutenção 
preventiva e corretiva em veículos automotores, por demanda, 
incluindo os serviços de mecânica, elétrica, lanternagem e pintura, 
funilaria, suspensão, serviços de lubrificação, balanceamento de 
rodas e alinhamento de direção, borracharia em geral, troca de óleos e 
filtros, com fornecimento de peças e acessórios de reposição originais 
genuínos ou similares, para a frota oficial da Secretaria Estadual 
de Saúde, excetuados os serviços de revisão veicular incluídos na 
garantia de fábrica, na forma estabelecida neste edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/001322/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 15/07/2024, às 11:00 horas
ETAPA DE LANCES: 15/07/2024, às 11:00 horas
Para realização de visita técnica, o licitante deverá cumprir as regras 
estabelecidas no ITEM 7.1.6 do edital.

O edital encontra-se à disposição dos interessados nos sites: 
www.compras.rj.gov.br, https://sei.fazenda.rj.gov.br e www.gov.
br/pncp/pt-br. Podendo também ser retirado de forma impressa, 
na Coordenação de Licitação, mediante à entrega de 01 (uma) 
resma de papel tamanho A4, sito à Rua Barão de Itapagipe, 225, 
7º Andar - Rio Comprido - Rio de Janeiro - RJ - CEP 20261-901, 
de 2ª a 6ª feira, das 10h00 às 16h00, informações pelo e-mail: 
licitacao@saude.rj.gov.br.
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Para esclarecer as dúvidas 
sobre a modelagem da nova 
concessão da BR - 040, uma 
audiência pública será marcada 
com representantes do Ministé-
rio dos Transportes e ANTT - 
Agência Nacional de Transpor-
te Terrestres. O anúncio foi feito 
pelo deputado federal, Hugo 
Leal, que participou, nesta 
quarta-feira (26), de um encon-
tro no Sicomércio Petrópolis.

“Diante de dúvidas que sur-
giram após o anúncio da apro-
vação de uma nova concessão 
da BR-040 no trecho entre Rio 
e Minas Gerais, a melhor ação 
é marcar uma audiência públi-
ca para esclarecimentos. Após 
análise dos dados publicados 
no site oficial e nos documen-
tos analisados anteriormente, 
percebemos que há a necessi-
dade de uma audiência oficial”, 
afirmou o deputado federal, 
Hugo Leal.

O encontro, realizado pelo 
presidente do Sicomércio Pe-
trópolis, Marcelo Fiorini, que 
também é diretor da Fecomér-
cio-RJ, também contou com a 
participação de Delmo Pinho, 
assessor da presidência da Feco-
mércio-RJ, Jorge de Button, da 
NovaMosanta e dos assessores 
do deputado, Fernando Simão 
e Felippe Rocha.

No início de junho, o 
Ministério dos Transportes 
anunciou a aprovação da BR-
040/495/RJ/MG, confir-
mando que o projeto seguiu 
para o TCU - Tribunal de 
Contas da União. 

audiência 

vai discutir 

concessão da 

Br-040

Por leandra lima 

 
O Hospital Municipal Al-

cides de Carneiro (HAC), em 
Petrópolis, realizou 5.677 nas-
cimentos entre 2022 e 2024. Os 
partos que deram origem aos 
nascidos vivos, foram realizados 
com duas técnicas que resulta-
ram em 2.884 processos cesaria-
nos e 2.793 partos normais. A 
maternidade do hospital é uma 
das maiores da Região Serrana 
do estado.

Além da realização dos par-
tos, o hospital realizou durante 
o mesmo período até o primeiro 
trimestre deste ano 4.590 testes 
do pezinho em neonatos. Além 
deste, o neonato também é sub-
metido a outros testes, na uni-
dade foram realizados no início 
deste ano 28 de linguinha e 148 
de orelhinha. Todos os procedi-
mentos informados fazem parte 
do Programa Nacional de Tria-
gem Neonatal (PNTN), através 
deles é possível identificar ano-
malias precoces, facilitando o 
tratamento.

Em relação aos cuidados com 
as gestantes, o HAC oferece pro-
gramas de auxílio, recentemente 
foi inaugurada a ‘Casa da Ges-
tante, Bebê e Puérpera Cleicia-
ne da Silva Laurindo’ onde será 
realizado o acompanhamento 
assistencial pré-natal e puerperal, 
orientação sobre amamentação e 
cuidados com o bebê. E também 
oferecerá um sistema de hospe-
dagem, alimentação e suporte 
psicológico e social, para mulhe-
res em situação de vulnerabilida-

de e que possuam uma gravidez 
de risco. O setor deve abrigar 
cerca de 18 mulheres nas caracte-
rísticas descritas.

Ter novas instalações é im-
portante, porém a questão mais 
relevante é o acolhimento e a hu-
manização na hora dos serviços, 
que são iniciados desde o pré-na-
tal ao pós-parto. Segundo o Mi-
nistério da Saúde, o acolhimento 
é o aspecto essencial da política 
de humanização. Esse ponto vem 
sendo levantado pois, conforme 
a Organização Mundial da Saúde 
(OMS), no mundo inteiro, mui-
tas mulheres sofrem abusos, des-
respeito e maus-tratos durante o 
parto nas instituições de saúde.

A doula do Programa Reage 
Mãe, que atua em defesa da mu-
lher gestante e puérpera, Danie-
la Freitas, acentua a importância 
de se ter um atendimento huma-
nizado, desde a gestação, parto 
e pós-parto. “Uma abordagem 

mais acolhedora e empática na 
humanização do atendimento 
buscando entender as suas dores 
e necessidades. Hoje temos um 
cenário mais favorável, às nossas 
parturientes no setor público, 
porém precisamos avançar mais, 
precisamos inclusive do fortale-
cimento da educação perinatal. 
A questão não é criar uma coisa 
nova, é melhorar a qualidade 
disso, a compreensão, a sensibi-
lidade, a disponibilidade para ir 
além de exames. Mulheres têm 
que ter acesso ao pré natal de 
qualidade tendo seus direitos 
de exames garantidos por lei, a 
educação perinatal fortalecida 
oferecendo informações de qua-
lidade sobre seu parto e os direi-
tos das gestantes. Ter o direito 
de um puerpério assistido com 
qualidade, acesso aos profissio-
nais quando solicitado como 
psicólogo. Isso já seria quase o 
ideal”, ressaltou.

Mais de 5 mil nascidos 

no HaC em dois anos
Ascom/Petrópolis

Hospital Alcides Carneiro inaugurou ala para gestantes

Região Serrana em risco com 
cortes do Governo Federal
Institutos de previsão climática e proteção de UCs estão em greve

Por Gabriel rattes

Neste mês de junho, o Insti-
tuto Nacional de Meteorologia 
(INMET) emitiu uma nota afir-
mando que está sem condições 
de continuar suas atividades em 
2024. O serviço oficial de meteo-
rologia do Brasil, que presta um 
serviço essencial aos municípios 
mais vulneráveis às mudanças 
climáticas, diz que desde 2020, 
o orçamento destinado ao IN-
MET tem sido insuficiente para 
manter suas atividades e que, em 
2024, o orçamento não permitiu 
ao Instituto chegar sequer ao fim 
do primeiro semestre. Além das 
previsões climáticas, outro servi-
ço ligado ao meio ambiente está 
ameaçado, a fiscalização e manu-
tenção de unidades de conser-
vação federais, como o Instituto 
Chico Mendes de Conservação 
da Biodiversidade (ICMBio) 
e Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Natu-
rais Renováveis (IBAMA), com 
cortes no orçamento, servidores 
já estão em estado de greve, in-
clusive nos municípios da Região 
Serrana do Rio de Janeiro.

A equipe do Correio Petro-
politano teve acesso a nota emi-
tida pela Federação Nacional 
dos Trabalhadores no Serviço 
Público Federal (Fenadsef ), en-
viada ao Ministério da Agricul-
tura e Pecuária, que afirma que 
no dia 22 de maio, os colabora-
dores terceirizados contratados 
através da Fundação de Desen-
volvimento Científico e Cultu-
ral (FUNDECC), assim como 
todo o quadro operacional do 
INMET, foram pegos de surpre-
sa com a emissão de aviso prévio 
que se encerrou em junho.

O documento enviado ao 
Ministério enfatiza a necessi-
dade de ampliação dos cargos e 
um maior investimento na área. 

“Com um quadro de pessoal ab-
surdamente restrito, o instituto 
é extremamente dependente de 
mão de obra terceirizada, inclu-
sive altamente especializada nos 
diversos ramos da meteorologia 
(análise e previsão de tempo, 
climatologia, modelagem numé-
rica, agrometeorologia, instru-
mentação meteorológica, banco 
de dados etc)”.

Com o objetivo de suprir a 
necessidade de pessoal qualifi-
cado para o INMET, em 2021, 
foi firmado um convênio com 
a FUNDECC, no entanto, em 
maio deste ano, 60% dos me-
teorologistas operacionais (pre-
visores) e 100% dos analistas 
de sistema que mantêm toda a 
estrutura do instituto, foram 
demitidos. Esses números re-
presentam ainda 50% da asses-
soria de comunicação nacional e 
100% da internacional.

Conversamos com um des-
ses servidores do INMET que 
foi demitido, mas preferiu não 
ser identificado. Ele confirmou 
todas as informações contidas na 

nota e enfatizou que a não valo-
rização da área e a demissão em 
massa vão afetar diretamente a 
previsão do tempo e os avisos me-
teorológicos para todo o Brasil.

“Ressalta-se que no atual ce-
nário de emergências climáticas, 
o INMET tem se retraído e as 40 
vagas previstas para o próximo 
concurso são insuficientes diante 
da importância das catástrofes 
climáticas, para um país de di-
mensões continentais. Em 2015, 
o concurso cancelado previa 242 
vagas, que já eram apontadas 
como insuficientes à época”, fina-
lizou o documento da Fenadsef.

Crise abrange outros 
órgãos vinculados ao 
Governo Federal

Conversamos também com 
um servidor do ICMBio, que 
preferiu não ser identificado. 
Ele informou que o ICMBio, 
assim como, o Ibama-RJ tam-
bém estão aderindo à greve e 
paralisando os serviços na Re-
gião Serrana do Rio de Janeiro, 
exceto as operações de fiscaliza-

ção e de combate a incêndios.
“Nós entendemos a impor-

tância dessas áreas temáticas, en-
tão a gente acabou não paralisan-
do-as. Mas o indicativo tanto do 
ICMBio, quanto do Ibama é sim 
pela greve, pela reestruturação 
da nossa carreira, que hoje é uma 
das mais defasadas do Poder Exe-
cutivo Federal. Está entre as pio-
res carreiras, disparado, fora as 
condições de trabalho também. 
Nós ficamos mais de 90 dias sem 
contrato de manutenção de fro-
ta, com todos os carros paralisa-
dos. Às vezes era preciso só trocar 
óleo, mas não podia porque não 
tinha contrato. São várias coisas 
que realmente estão dificultando 
o nosso trabalho”, explicou.

Entramos em contato com 
a assessoria de imprensa do Go-
verno Federal para obter respos-
tas sobre as demissões em massa, 
tal qual quais medidas serão to-
madas para garantir a seguran-
ça do meio ambiente diante de 
catástrofes climáticas, mas não 
obtivemos retorno até o fecha-
mento da matéria.

Reprodução

Incêndio em vegetação no período de estiagem anunciam os riscos do próximo verão

PETROPOLITANAS

Governo tenta sustentar 
“narrativa mentirosa”

Cármem Lúcia segue voto de 
relator contra Bomtempo

Ação pede indenização à GE

GE Celma aguarda Justiça

Vereadores defendem empresa

Nesta quarta-feira (26), foi 
realizada uma reunião na 
sede da GE Celma, com 
o presidente da empre-
sa Júlio Talon, a pedido 
dos vereadores. O vere-
ador Fred Procópio (PL) 
participou do encontro e 
defendeu a GE Celma da 
narrativa que o governo 
Bomtempo vem criando, 
em procurar um culpado 
para a crise econômica 
que ele próprio entrou. À 

Coluna, Fred disse que o 
desconforto que o gover-
no municipal vem crian-
do ao lançar uma campa-
nha contra a empresa, e a 
pressionando a um acor-
do, é muito prejudicial à 
cidade.  “A narrativa do 
governo em que alega a 
necessidade de um acor-
do com a GE é mentiro-
sa”, disse Fred. “O governo 
procura alguém para po-
der colocar a culpa”. 

A ministra do Supremo 
Tribunal Federal (STF) 
Cármen Lúcia acompa-
nhou o voto dos demais 
colegas da primeira tur-
ma e julgou improceden-
te o recurso da Prefeitura 
de Petrópolis, que tenta 
derrubar uma decisão do 
Tribunal de Justiça do 
Rio de Janeiro (TJRJ), que 
suspendeu a liminar que 
obrigada a GE Celma a 
alterar as Declans-IPM. 
Ainda falta o ministro Luiz 
Fux opinar sobre o agravo, 

mas a maioria já seguiu 
o relator, ministro Cristia-
no Zanin. Antes mesmo 
do fim do julgamento do 
recurso, que segue até a 
sexta-feira (28), o prefei-
to de Petrópolis Rubens 
Bomtempo, vem ten-
tando outras alternativas 
para convencer a multina-
cional a modificar a forma 
de prestar informações 
sobre a entrada e saída 
das turbinas de avião que 
são consertadas em terri-
tório municipal. 

Bomtempo vem desde 
2022 em uma briga judi-
cial contra a GE Celma para 
tentar, por meio da Declan 
informada pela empresa, 
aumentar o índice de par-
ticipação do município no 
ICMS do RJ. Na ação, o escri-
tório de advocacia contrata-
do pelo prefeito, Celso Gon-
çalves Sardinha, pede até a 
responsabilização civil da GE 
Celma, com pedido de inde-
nização por uma suposta 

perda de receita sofrida en-
tre os anos de 2022, 2023 e 
2024.  Como não conseguiu 
manter a liminar que au-
mentava o IPM para o muni-
cípio até o fim do mandado, 
Bomtempo tem recorrido à 
sociedade civil organizada 
mobilizando uma campa-
nha contra a empresa, essa 
que está instalada no Brasil 
há mais de 100 anos e em-
prega milhares de pessoas 
em Petrópolis. 

“A GE declara os impos-
tos conforme a lei. Em 
seguida, veio uma limi-
nar determinando que 
declarasse de outra for-
ma (contrariando o ma-
nual da Secretaria de Fa-
zenda do Estado). A GE 
acata a decisão e declara 
conforme mandou a de-
cisão judicial. Depois a 

Justiça mudou de enten-
dimento e determinou 
que declarasse conforme 
declarava antes (ou seja, 
conforme determina 
o manual da SEF). Não 
cabe a companhia defi-
nir como quer declarar. 
Ou ela segue o manual 
ou uma decisão judicial”, 
finaliza o vereador. 

Na reunião, o presiden-
te da GE Celma disse aos 
vereadores que está à dis-
posição para o que a Jus-
tiça determine, seja por 
sentença no julgamento 
de mérito ou por acordo 
entre as partes (Petrópolis 
e demais municípios). Já 
em relação à Câmara, Fred 
e os demais vereadores 

que participaram da reu-
nião, defendem que neste 
momento o que o Legisla-
tivo municipal pode fazer 
é preservar a GE Celma, 
pela sua importância eco-
nômica na geração de 
renda e empregos no mu-
nicípio, e o distanciamen-
to deste assunto do nome 
da empresa. 

Divulgação/CMP

Reprodução

Vereador Fred Procópio participou da reunião com a GE

Recurso de Bomtempo no STF soma 4 votos contra

POR LUANA MOTTA
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Serviços

Títulos I Títulos II

Empregos

A Lei Paulo Gustavo está 
movimentando a Casa de 
Cultura Adolpho Bloch, 
com uma semana repleta 
de eventos culturais gra-
tuitos dedicados à dança. 
No sábado(29), a domin-
go(30), a programação 
inclui uma roda de con-
versa com as “Mulheres 
Indígenas Guardiãs da 

Cultura”, curada por Verô-
nica dos Anjos, atividade 
é exclusiva para mulhe-
res. Além disso terá  o “Sa-
rau Mulheres do Oriente”, 
que combina roda de 
conversa e apresentação 
de dança e também o 
“Pole Dance Movie Show”, 
primeiro espetáculo do 
gênero em Teresópolis.

A Secretaria de Agricultura 
realizou a reforma da pon-
te em Santa Rosa, além de 
executar a roçada e limpe-
za na Rua Metalúrgica do 
Imbiú, a secretaria também 
vai proceder o reparo da 
galeria na Rua Castro Alves.

Programa de Regulariza-
ção Fundiária em parceria 
com o Instituto de Terras 
e Cartografia do Estado 
do Rio de Janeiro (ITERJ), 
tem como objetivo garan-
tir a titularidade legal de 
posse aos moradores.

Os bairros beneficiados 
pelo programa são Quinta 
Lebrão, Caleme, Fonte San-
ta/Portelinha, Beira Linha, 
Venda Nova, Bonsucesso, 
Mottas, Santa Rosa e Viera. 
O programa atendeu mais 
quatro mil pessoas.

O SINE Teresópolis está 
com vagas de emprego em 
abertas, são 206  em diver-
sas áreas, com  validade até 
30 de junho. Os interessa-
dos devem acessar o Sine 
através do aplicativo ou 
pelo site da prefeitura.

Redes Sociais/Reproduções

 Município terá semana de eventos culturais gratuitos

Casa de Cultura promove 
dança e espetáculos gratuitos

CORREIO SERRANO

Combate I

Cultura I 

Fomento à cultura 

Cultura II

Combate II

CONSULTA 

PÚBLICA

O auditório do Com-
plexo Educacional 
Nossa Senhora das 
Graças, em Olaria, 
estará aberto à po-
pulação na próxima 
sexta (28), às 9h30, 
para que a Prefeitu-
ra de Nova Friburgo, 
por meio da Secre-
taria de Governo, e a 
Fipe apresentem o resultado final da consulta pública sobre 
o Plano Municipal de Gestão Integrada de Resíduos Sólidos 
(PMGIRS). A ação constitui uma base segura para   tomar a 
decisão quanto a prestação de serviços de resíduos sólidos.

A Prefeitura de Nova Fri-
burgo, através da Secre-
taria Municipal de Políti-
cas Sobre Drogas, com o 
apoio da Subsecretaria de 
Prevenção à Dependência 
Química do Rio de Janeiro, 
irá realizar no próximo sá-
bado (29), uma programa-
ção voltada ao tema.

Cantagalo receberá o es-
petáculo “Promessa”, ba-
seado na vida do Maestro 
Samuel Antônio dos San-
tos, neste sábado (29). O 
espetáculo será apresen-
tado na Sala de Espetácu-
los Rafael Silva Carvalhaes, 
localizada no Centro Cul-
tural Professora Amélia.

A Prefeitura de Cachoei-
ras através da Fundação 
Macatur e Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura es-
tarão realizando durante 
está quinta-feira (27), ao 
domingo (30), apresen-
tações musicais como 
William Nascimento, Yara 

Velasco, Nosso Bloco e 
Thiago Martins. Os shows 
estão sendo patrocinados 
pelo Governo do Estado 
e a Concessionária Águas 
Do Rio, movimentado  a 
economia do município 
e melhorando as atrações 
musicais deste ano.

O espetáculo faz parte da 
‘Companhia de Arte Jane 
Ayrão’ que é uma entidade 
sem fins lucrativos que tem 
como principal objetivo a 
promoção da “Arte/Educa-
ção’, a partir da pesquisa his-
tórica e de princípio éticos 
que contemplem o exercício 
da criatividade consciente.

Durante todo o dia os ser-
vidores municipais e par-
ceiros estarão na ‘Estação 
Livre’, no Centro, promo-
vendo rodas de conversa, 
palestras, apresentações, 
entre outros. As ativida-
des terão início às 10h, 
com a presença de autori-
dades do município.

José Cruz/ Agência Brasil

Plano para coleta segura

Teresópolis lançará coral 
inspirado no Canarinhos
Projeto atenderá crianças de 9 a 12 anos da rede municipal  

Por Vinicius Barros*

No sábado, 29 de junho, 
Teresópolis será palco da edi-
ção especial do Música na 
Matriz, apresentando o reno-
mado Coral dos Canarinhos 
de Petrópolis, às 16h30, na 
Igreja Matriz de Santa Teresa, 
na Várzea. Durante o evento, 
será lançado o Projeto Meni-
nos Cantores de Teresópolis, 
idealizado por Rogério Mello 
Alves da obra social Fazendo a 
Diferença em Teresópolis, com 
o apoio das Secretarias Munici-
pais de Cultura e de Educação. 
O projeto visa formar um coral 
com 40 alunos da rede munici-
pal, entre 9 e 12 anos.

Rogério Mello Alves com-
partilhou suas motivações para 
o projeto. “Já trabalho com 
projetos sociais há mais de três 
décadas e, desde que mudei 
para Teresópolis, há 20 anos, 
tenho pensado em como mon-
tar um projeto parecido com o 
de Petrópolis. Mas só no ano de 
2022 é que procurei o Maestro 
Marco Aurélio Lischt para con-
versar sobre essa minha ideia. 
O principal objetivo é oferecer 
às crianças mais carentes de 
Teresópolis uma oportunidade 
cultural que pode mudar suas 
vidas, proporcionando-lhes a 
chance de seguir uma carreira 
nas artes, especificamente na 
música, rompendo o ciclo de 
pobreza e falta de oportunida-
des que muitas enfrentam em 
suas comunidades”, disse.

Rogério expressou sua es-
perança de que as crianças en-
xerguem o projeto dos Canari-
nhos de Teresópolis como uma 
oportunidade única para um 

futuro promissor. Ele reconhe-
ceu que o maior desafio foi en-
contrar um maestro adequado 
para iniciar um projeto social 
do zero, observando que os 
Canarinhos de Petrópolis são 
um exemplo de sucesso após 
mais de 80 anos de trajetória.

Marco Aurélio Lischt, 
maestro dos Canarinhos de Pe-
trópolis, destaca a importância 
da disciplina e dedicação dos 
jovens integrantes. “A atividade 
musical impõe uma disciplina 
natural. É incrível ver como 
os jovens aprendem a prestar 
atenção, ouvir seus colegas e 
trabalhar em equipe”. Ele enfa-
tiza que “cantar em coro não é 
apenas uma educação musical, 
mas também um espaço de so-
cialização e acolhimento. É gra-

tificante ver como as crianças 
aprendem a trabalhar juntas e a 
valorizar a cooperação.”

Para o secretário munici-
pal de Cultura de Teresópolis, 
Ricardo Guarilha, “a música é 
uma ferramenta poderosa de 
inclusão e desenvolvimento in-
dividual”. Segundo Guarilha, 
o Projeto Meninos Cantores 
de Teresópolis cria condições 
para que jovens tenham aces-
so a esta expressão artística, 
descobrindo novos valores e 
talentos e, sobretudo, possibi-
litando a propagação da arte e 
da cultura para mais territórios 
e realidades.

Ricardo Guarilha destacou 
a importância do Projeto Me-
ninos Cantores de Teresópolis, 
esperando que proporcione às 

crianças uma formação cultu-
ral que promova conscienti-
zação e sensibilidade. Ele está 
empenhado em garantir que 
os futuros Meninos Cantores 
alcancem excelência técnica e 
artística, impactando positiva-
mente suas vidas e contribuin-
do para uma sociedade mais 
justa e igualitária.

A Secretaria de Cultura 
foi fundamental na articula-
ção para ampliar o alcance do 
Projeto Meninos Cantores de 
Teresópolis, garantindo sua 
presença em todas as camadas 
e territórios. A Secretaria de 
Educação, por sua vez, ficou 
responsável pela divulgação e 
coordenação nas escolas públi-
cas municipais.

*Estagiário

Divulgação/ Coral canarinhos

Canarinhos de Petrópolis são um exemplo de sucesso após mais de 80 anos de trajetória

Por Laís Lima*

Nesta segunda-feira (24), 
o presidente do Tribunal Re-
gional do Trabalho do Estado 
do Rio, desembargador César 
Marques Carvalho, suspendeu 
os efeitos da liminar que obri-
gava a Prefeitura de Nova Fri-
burgo a apresentar, em cinco 
dias, um plano de realocação 
de pacientes, com prazos para 
a suspensão dos atendimentos 
e fechamento do Hospital Ma-
ternidade Dr. Mário Dutra de 
Castro. A decisão atendeu um 
recurso movido pela prefeitura.

A liminar que determinou a 
elaboração do plano de evacua-
ção e o fechamento da materni-
dade foi concedida no último 
dia (17) pela juíza do Trabalho, 
Helen Marques Peixoto. A li-
minar foi concedida após fis-
calizações na unidade de saúde, 
feitas pelo Ministério Público 
do Trabalho, que identificaram 
riscos aos pacientes e funcio-

nários devido ao comprometi-
mento das instalações elétricas.

A nova decisão se baseia 
em um recurso da prefeitura de 
Nova Friburgo que apresentou 
uma série de argumentos no pe-
dido de suspensão da liminar, 
entre os apontamentos do go-

verno municipal estão o fato da 
maternidade possuir 46 leitos 
e atender além de Friburgo, os 
municípios de Sumidouro,Car-
mo, Duas Barras, Bom jardim, 
Cantagalo, Cordeiro, Macuco, 
São Sebastião do Alto, Santa 
Madalena e Trajano de Moraes. 

Além disso, o documento afir-
ma que o município não nega 
as irregularidades contadas e 
que assegura que elas não afe-
tam o atendimento público.

Em nota em suas redes so-
ciais, o Secretário Municipal de 
Saúde, Gabriel Wenderroschy, 
afirmou que ‘nesta semana co-
meçará a manutenção na uni-
dade e que se iniciará na parte 
elétrica, que é onde hoje tem a 
maior demanda e maior neces-
sidade de adequação”.

O prefeito Johnny Maycon 
também se manifestou em suas 
redes sociais, comemorando a 
decisão e “garantiu que as ges-
tantes atendidas pela mater-
nidade e seus familiares, assim 
como os funcionários, podem 
ficar tranquilos que a única 
maternidade pública da região 
não será fechada”. No entanto, 
o prefeito não deu muitos de-
talhes de como as providências 
serão tomadas.

*Estagiária

Friburgo consegue suspender liminar 
de fechamento da maternidade

Google Maps

Nova decisão se baseia em um recurso da prefeitura 

A concessionária Águas da 
Imperatriz vem investindo em 
ações de combate às ligações ir-
regulares. Essa prática provoca 
vazamentos e perda de pressão 
na rede, prejudicando o abas-
tecimento da região e aumen-
tando o risco de contaminação 
da água. De acordo com o Arti-
go 155 do Código Penal, furtar 
água é crime, passível de reclu-
são e multa.

A fiscalização e regulari-
zação de ligações clandestinas 
são ações previstas no programa 
Água de Valor, implantado em 
todas as concessionárias do Gru-
po Águas do Brasil. A iniciativa 
tem como objetivo aumentar a 
eficiência dos sistemas de distri-
buição de água, com o objetivo 
principal de reduzir as perdas de 
água, além de melhorar a medi-
ção e o controle para que se possa 

garantir as necessidades de abas-
tecimento de água da população 
atual sem prejudicar a garantia 
desse direito às gerações futuras.

O combate às perdas de água 
também impacta diretamente o 
meio ambiente. Reduzindo as 
perdas na distribuição, é neces-
sário captar menos esse recurso, 
contribuindo para a preserva-
ção dos mananciais. Águas da 
Imperatriz tem como objetivo 

manter as boas condições dos re-
cursos hídricos e também cons-
cientizar a população sobre as 
práticas sustentáveis.  

Em caso de suspeita de liga-
ção clandestina de água, a de-
núncia pode ser feita por meio 
do Disque Denúncia 181 ou co-
municada à concessionária pelo 
WhatsApp (21) 97211-8064 
ou 0800 757 0422. O sigilo e o 
anonimato são garantidos.

Águas da Imperatriz promove ações 
para combater ligações irregulares

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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MPRJ abre inquérito para 
apurar pedágio ‘free flow’
Após multa do Procon-RJ, sistema entra na mira do Ministério

Por Redação

O Ministério Público do Es-
tado do Rio de Janeiro (MPRJ) 
se manifestou sobre a  cobrança 
de pedágio em estradas, na mo-
dalidade “free flow”, por parte da 
concessionária CCR RioSP. Por 
meio da  2ª Promotoria de Justi-
ça de Tutela Coletiva de Defesa 
do Consumidor e do Contri-
buinte da Capital, o MPRJ ins-
taurou na terça-feira (25) um 
inquérito civil para apurar pos-
síveis irregularidades no sistema. 

O “free flow”, que vem ge-
rando polêmica desde que foi 
implantada, é uma forma de 
pagamento automática de pe-
dágio que funciona com equi-
pamentos de monitoramento 
instalados em pórticos nas 
rodovias. A portaria de instau-
ração do IC relata que reclama-
ções formuladas por consumi-
dores, por meio do sistema de 
Ouvidoria do MPRJ, relataram 
uma possível falha no sistema 
de cobrança virtual de pedágio 
em estradas, que estaria geran-
do emissões indevidas de mul-
tas por suposta evasão.

Desta forma, foram en-
caminhados ofícios à CCR 
para que, no prazo de 30 dias, 
esclareça se procedem as ale-
gações, enviando documentos 
que o comprovem, e à Agência 
Nacional de Transportes Ter-
restres (ANTT) para que, no 
mesmo prazo, informe se existe 
reclamação e/ou procedimento 
administrativo referente ao fato 
investigado.

Multa do Procon
Na semana passada, o Pro-

con do Estado do Rio de apli-
cou uma multa no valor de R$ 
77.475,56 à CCR Rio-SP tam-
bém por falta de informações 
claras sobre a cobrança feita 
pelo sistema free flow. A con-
cessionária tem o prazo de 15 
dias para recorrer ou 30 dias 
para fazer o pagamento.

A CCR RioSP disse, por 
meio de nova divulgada à im-
prensa, na semana passada, que 
não foi intimada da decisão e 
que “avaliará todas as providên-
cias a serem tomadas assim que 
tiver ciência do teor da medida”.

A concessionária afirmou 
ainda, por meio de nota, que 
“reforça que trabalha para ga-

rantir informações claras aos 
seus clientes sobre os meios de 
pagamento da tarifa pelo siste-
ma Free Flow, bem como o fun-
cionamento da tecnologia em 
sua rodovia”.

Dever de informar
Segundo o presidente do 

Procon, Cássio Coelho, a CCR 
Rio-SP descumpriu o dever 
informacional suficiente, em 
especial àqueles consumidores 
que não possuem habilidades 
digitais, equipamentos como 
“tags de pedágio”, ou não têm 
acesso à internet para efetuar o 
pagamento do serviço.

- Entendemos que o sistema 
free flow é inovador e possui 
muitos desafios em sua imple-

mentação, mas certos princí-
pios fundamentais das relações 
de consumo, como informa-
ções corretas e claras ao consu-
midor, previstos nos artigos 6 
e 31 do Código de Defesa do 
Consumidor, não podem ser 
negligenciados - enfatizou, e  
complementou:

“É importante que as infor-
mações atendam à ampla gama 
de consumidores que existem e 
isso inclui aqueles que não têm 
dispositivos digitais para paga-
mento. A concessionária não 
deixou claro como esses con-
sumidores seriam atendidos, 
havendo também falhas nas 
cobranças, acarretando recla-
mações e denúncias, por isso, 
foi multada”.

Divulgação/CCR 

Cobrança de pedágio automático na Rio-Santos continua causando polêmica

defensoria garante exame para idosa
A Defensoria Pública 

do Estado do Rio de Janeiro 
(DPRJ) obteve na Justiça o 
tratamento médico necessário 
para uma idosa de 63 anos, 
moradora de Paraty, na Costa 
Verde, que enfrenta múltiplas 
condições de saúde graves, in-
cluindo hipertensão arterial 
sistêmica, isquemia subepicár-
dica e câncer de mama.

Elenice Maciel, necessitava 
fazer, com urgência, um exa-
me de cintilografia miocárdica, 
exame fisiológico de imagem 
do coração que custa cerca de 

R$ 1.400. Sem ter como arcar 
com esse custo, a idosa procu-
rou a Secretaria Municipal de 
Saúde de Paraty para tentar fa-
zer o exame pelo Sistema Úni-
co de Saúde (SUS). No entan-
to, viu sua situação se agravar, 
quando descobriu que estava na 
posição 1.605 na lista de espe-
ra, mesmo com o laudo médico 
classificando o caso dela como 
risco vermelho, o mais urgente. 

Ação judicial
Diante da situação e da im-

possibilidade de aguardar me-

ses tanto tempo pelo exame, a 
idosa resolveu procurar ajuda 
na Defensoria Pública, que 
entrou com uma ação judicial 
contra o Município de Paraty 
e o Estado do Rio de Janeiro, 
para conseguir a prioridade na 
tramitação do caso. 

De acordo com a defenso-
ra pública Renata Jardim da 
Cunha Rieger, a DPRJ entrou 
com um pedido de tutela de 
urgência, pois o direito à saúde 
de Elenice precisava ser garan-
tido de forma imediata, sob 
risco de morte.

– O pedido visava assegurar 
que o acesso à justiça não fosse 
apenas uma expressão teórica, 
mas uma prática efetiva. A deci-
são judicial foi favorável, e con-
seguimos garantir a realização 
do exame, que já foi agendado 
– explica Renata.

Na decisão, do último dia 5 
de junho, o juiz ressaltou a obri-
gação constitucional do acesso 
à saúde, destacando que a má 
gestão administrativa não pode 
ser usada como justificativa 
para negar direitos fundamen-
tais aos cidadãos. 

Maternidade em angra dos Reis 
registra nascimento de bebê 4.000

Nasceu na última quarta-
-feira, dia 19, a pequena Au-
rora, o bebê 4 mil do Hospital 
Maternidade Angra dos Reis 
(HMAR), inaugurado pela 
prefeitura em março de 2022. A 
bebê angrense nasceu às 01h23 
da madrugada, com 51 centí-
metros e pesando 4,3 quilos.

O parto, segundos os papais 
de primeira viagem Andressa 
Oliveira e Luís Paulo Meira, foi 
totalmente humanizado e com 
direito à fone de ouvido para 
ouvir música e acalmar a gestan-
te para realizar o procedimento 
cirúrgico. Ainda, antes do pro-
cedimento, foi realizado uma 
visita guiada para mostrar toda 
a estrutura do HMAR. “Inde-
pendente de estar lotado, cada 
mamãe recebe um tratamento 
VIP”, disse a mãe da menina.

A diretora executiva do 
HMAR, Patrícia Neves, co-
memorou o marco. “Este é um 
momento muito especial para 
todos nós. O nascimento do 
4.000º bebê simboliza todo 
esforço e dedicação de nossa 
equipe para oferecer o melhor 

cuidado às gestantes e aos re-
cém-nascidos. Estamos muito 
orgulhosos do trabalho que 
realizamos aqui”, afirmou.

Quem também comemo-
rou o feito foi o diretor clínico 
e responsável pelo parto, Dr. 
Maurício Miragaya, que afir-
mou se tratar de um momento 

ímpar para o HMAR. “O pro-
cedimento ocorreu de maneira 
tranquila e segura, graças ao 
trabalho integrado de nossa 
equipe. Ver a alegria nos olhos 
dos pais e a saúde da bebê é algo 
que nos motiva a continuar 
buscando a excelência no aten-
dimento. A equipe toda está 

de parabéns, desde a recepção, 
atendimento na emergência, 
pré-parto, COB, todos. É grati-
ficante participar de momentos 
como esse”, concluiu.

O hospital
O HMAR, fundado em 

março de 2022 em Angra dos 
Reis, é o primeiro hospital volta-
do para o atendimento materno-
-infantil, sendo referência como 
maternidade de alto risco na re-
gião da Baía da Ilha Grande. 

O local conta com 57 leitos 
de maternidade, além da equipe 
de obstetras, pediatras, aneste-
sistas, enfermeiros e técnicos de 
enfermagem. Ao todo, somam 
400 funcionários e mais de 31 
mil pacientes atendidos.

O HMAR oferece serviços 
como atendimento em unida-
des de cuidados intensivos e 
UTI neonatal, 24h por dia, in-
clusive, aos fins de semana.

*Com informações 
do Instituto de 

Desenvolvimento 
Institucional e Ação Social

Divulgação

A pequena Aurora nasceu com 52 centímetros e 4,3 quilos

CORREIO DO VALE

Quinto quer acessibilidade 
comunicativa às mulheres 

Prado anuncia Hospital da 
Fundação Oswaldo Aranha

Espaço humanizado

Repúdio a PEC das praias

Eletronuclear tem paralisação

Curso para servidores

A Câmara de Volta Redon-

da aprovou, na semana 

passada, o projeto de lei 

do vereador Edson Quinto 

(PL), que garante acessi-

bilidade comunicativa às 

mulheres com deficiên-

cia auditiva e/ou visual,  

vítimas de violência do-

méstica e familiar. Edson 

Quinto quer assegurar a 

essas mulheres serviços 

de proteção e apoio de 

forma eficaz e inclusiva. 
A proposta agora segue 

para sanção ou veto do 

prefeito Antônio Francis-

co Neto. “A barreira da co-

municação dificulta o ple-

no exercício dos direitos a 

inclusão social e a cidada-

nia e no caso de mulheres 

com deficiência, elas têm, 
inclusive, dificultado o en-

frentamento das violên-

cias”, disse. 

A Fundação Oswaldo 

Aranha (FOA) está com 

data marcada para bater 

o martelo e anunciar o 

novo Hospital da Funda-

ção Oswaldo Aranha, o 

H-FOA. A nova estrutura 

será no antigo Hospital 

Hinja, localizada no bairro 
Jardim Amália, em Volta 

Redonda. O coquetel de 

lançamento acontecerá 

no dia 05 de julho, às 19h, 

no Auditório William Mo-

nachesi, no Campus Uni-

versitário Olezio Galotti. O 
presidente da FOA, Edu-

ardo Prado, afirmou ainda 
em 2023 de que estava 

em tratativas para a com-

pra do hospital, que era da 

família de Gotardo Neto.

Em entrevista, na época, 

o presidente da FOA afir-
mou que o objetivo da 

aquisição do hospital se-

ria contribuir para atender 

as demandas de saúde 

de Volta Redonda, tanto 

pública quanto privada. 

Afirmou ainda, que o es-

paço seria adequado para 

os estudantes dos cursos 

de saúde, como também 

para os médicos e demais 

profissionais, com atendi-
mento humanizado e de-

dicado ao acolhimento.

A Câmara de Angra dos 

Reis aprovou, nesta úl-

tima terça-feira, dia 25, 

uma moção de repúdio 

à proposta de emenda 

constitucional conhecida 

como PEC das Praias. A 

justificativa foi apresenta-

da pelo vereador Mascote 

durante a sessão. Outro 

vereador que também co-

mentou sobre o caso, foi 

Charles Neves, que apro-

veitou o tema para pedir 

a despoluição da praia na 

Jacuecanga.

Funcionários da Eletro-

nuclear encerram nesta 

quinta-feira, dia 27, a para-

lisação iniciada na terça-

-feira, dia 25, no comple-

xo nuclear de Angra dos 

Reis, na região da Costa 

Verde. Os empregados 

estão em campanha sa-

larial pelo acordo coletivo 

de trabalho deste ano. Na 

sede do Rio, os funcioná-

rios também paralisaram 

as atividades na terça. A 

direção da Eletronuclear 

divulgou nota informan-

do que a paralisação não 

afeta a operação nem a 

segurança das usinas da 

central nuclear de Angra, 

visto que as atividades es-

senciais estão mantidas.

O projeto de Edson Quin-

to prevê ainda que a pre-

feitura de Volta Redonda 

possa realizar cursos de 
capacitação para servido-

res que atuam em setores 

de acolhimento às mulhe-

res vítimas de violência. 
“O projeto visa proporcio-

nar apoio incondicional 

à mulher em situação de 

violência doméstica ou 
familiar, especialmente 

às mulheres com defici-
ência, considerando a sua 
vulnerabilidade e as bar-

reiras comunicativas que, 

não raras vezes, as impe-

dem de buscar o apoio 

necessário, o que justifica 
a importância deste pro-

jeto”, concluiu Quinto.

Divulgação

Divulgação

Edson Quinto diz que lei ajudará vítimas de violência

Evento de lançamento do novo hospital será em julho

POR SONIA PAES

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Servidores de Angra terão plano 
de saúde a partir de julho

Nova detonação na Serra das 
Araras acontece nesta quinta

Cronograma em julho

Vagas no Outback

Demais ações municipais

Detalhes do plano

Na última semana, o sin-
dicato dos servidores mu-
nicipais de Angra dos Reis 
(Sinspmar) anunciou o iní-
cio do plano de saúde para 
o mês de julho, que será 
oferecido pela empresa 
Klini Saúde. O anúncio veio 
logo após a última reunião 
do grupo de trabalho res-
ponsável pela implemen-
tação do plano, que teve a 

participação da Prefeitura. 
Esta era uma reivindicação 
antiga da categoria, com o 
anúncio de sua implemen-
tação sendo considerado 
“histórico” pelo sindicato. 
Por meio de convênio, o 
governo municipal repas-
sará o valor do plano ao 
sindicato, que fez o cha-
mamento público para a 
contratação da empresa.

Para dar continuidade 
as obras de duplicação 
da Serra das Araras, na 
Via Dutra (BR-116), a CCR 
RioSP fará nesta quinta-
-feira, dia 27, a quarta e úl-
tima detonação prevista 
para junho. Assim como 
aconteceu, a pista de su-
bida - sentido São Paulo, 
será interditada a partir 

de 11h30 e permanecerá 
totalmente bloqueada 
por duas horas. O fecha-
mento será realizado no 
km 226 e 100, logo no íni-
cio da pista, já a detona-
ção, ocorrerá no km 230. O 
calendário das próximas 
detonação estará dispo-
nível nos canais oficiais da 
concessionária.

Já no mês de julho até de-
zembro, o fechamento da 
pista de subida ocorrerá 
de segunda a quinta-feira, 
por até duas horas tam-
bém a partir das 11h30. A 
primeira detonação está 
agendada para o dia 04 

de julho, mas a data está 
sujeita a alterações pelas 
condições climáticas e 
avaliação do material ro-
choso. A operação foi pre-
viamente alinhada com a 
Polícia Rodoviária Federal 
(PRF), ANTT e prefeituras.

O restaurante Outback 
abrirá uma unidade no 
Shopping Park Sul em 
Volta Redonda e abriu 
oportunidade para 89 
vagas de emprego, para 
as funções atendente de 

restaurante, atendente 
de bar, recepcionista e 
outros. É preciso ter mais 
de 18 anos e ensino médio 
completo. Interessados 
podem se cadastrar no 
https://outback.gupy.io/.

Além do plano de saúde, 
seguindo o acordo esta-
belecido no ano passado, 
o reajuste salarial aos ser-
vidores foi de 7,50% no úl-
timo mês de março. O per-
centual correspondeu ao 
índice inflacionário e mais 
um ganho real de 3%. O 
auxílio alimentação/refei-
ção também foi corrigido 

de acordo com a inflação, 
passando de R$ 682 para 
R$ 770. Os estagiários da 
administração municipal 
foram valorizados tam-
bém em março: os de nível 
médio passaram a receber 
R$ 800, podendo chegar a 
R$ 960; e, os de nível supe-
rior, R$ 1 mil, podendo che-
gar a R$ 1.200.

A Prefeitura segue atenta 
ao andamento do plano 
de saúde, que é parte do 
compromisso do acordo 
salarial firmado com os 
trabalhadores do municí-
pio no ano passado. O pla-
no abrangerá servidores 
ativos, inativos e pensio-
nistas, e incluirá interna-
ção, consultas, cirurgias e 

exames. O foco da ação foi 
beneficiar toda a catego-
ria de forma abrangente 
Outros detalhes sobre o 
plano ainda estão sendo 
anunciados e podem ser 
conferidos na página de 
Instagram do Sindicato 
dos Servidores Públicos 
Municipais de Angra dos 
Reis (@sinspmar). 

Monique Renne

Divulgação/PRF

Prefeitura cumpre acordo firmado com a categoria em 2023

Intervenção faz parte da duplicação da Serra

CSN diz que ‘pó preto’ é 
efeito colateral de reforma 
Em carta ao prefeito, empresa diz que é ‘solidária à população’

A CSN (Companhia Si-
derúrgica Nacional) se ma-
nifestou sobre a poluição at-
mosférica que toma conta de 
Volta Redonda. Enviou uma 
carta ao prefeito Antonio Fran-
cisco Neto, do PP, nesta terça-
-feira, dia 26, detalhando o que 
estaria ocorrendo no interior 
da Usina Presidente Vargas 
(UPV) e, consequentemente, 
piorando a emissão do chama-
do “pó preto” no município. 

O documento foi enviado 
ao prefeito após ele afirmar que 
a poeira atingiu “nível insupor-
tável nos últimos dias”. O  dire-
tor Executivo de Siderurgia da 
CSN, Alexandre Lyra, confir-
mou que as sinterizações - prin-
cipal responsável pelas emissões 
de partículas sedimentáveis - 
estão sendo reformadas. 

“Durante o período de exe-
cução dessas intervenções, como 
consequências das obras em si, 
pode haver alguns efeitos colate-
rais como aumento pontual das 
emissões, conforme vem sendo 
percebido pela população de 
Volta Redonda, gerando incô-
modo, reclamações e, inclusive, 
as cobranças de V. Exa., como 
Prefeito do município”, disse o 
diretor por meio da carta.

A empresa afirma ainda 
que “até o dia 30 de junho, o 
reparo geral da sinterização 4 
estará concluído, o que inclui 
a substituição de 100 placas do 
sistema de captação de material 
particulado do precipitador 
eletrostático”. 

- A reforma da Sinterização 

3, que inclui a troca de 600 pla-
cas do sistema de captação, tem 
previsão de duração de mais 
22 dias e será concluída até o 
dia 16 de julho. E por fim, se-
gue em andamento a reforma 
da Sinterização 2, que, dada a 
sua maior complexidade, tem 
previsão de conclusão em se-
tembro de 2024, completando 
assim o primeiro ciclo de re-
formas nas sinterizações e que 
será seguido de outros ciclos 
de investimentos significativos, 
a serem realizados ao longo de 
2024 e 2025, no que tange ao 
constante aprimoramento dos 
sistemas de despoeiramento 
desses equipamentos - diz a 
nota da empresa. 

Principal poluidor
Uma fonte ouvida pelo 

Correio Sul Fluminense in-
formou que o principal emis-
sor de particulados para at-
mosfera de uma siderúrgica é 
oriundo das sinterizações. A 
CSN possui três sinterizações 
ativas: a 2, 3 e 4. A sínter 1, foi 
demolida, segundo informou 
a fonte.

- Quando há problemas 
no sistema dos precipitado-
res eletrostáticos, onde é fei-
ta a remoção das partículas, 
“poeiras”, elas vão em direção 
das chaminés das sínter. Cada 
sínter possui seu precipitador, 
se tiver defeito, falha eu avaria 
elétrica ou mecânica,  o pó vai 

direto para chaminés, poluin-
do atmosfera da cidade - con-
cluiu a fonte.

Cenário que se repete, 
sem solução

A poluição gerada pela 
multinacional CSN prejudica 
a população de Volta Redon-
da há décadas. Em 2018, um 
novo  TAC (Termo de Ajus-
tamento e Conduta), assinado 
entre a CSN e órgãos ambien-
tais, prevendo investimentos 
da ordem de R$ 303 milhões 
para a empresa se adequar aos 
controles ambientais. O acor-
do vence agora em agosto e os 
moradores, seis anos depois, 
esperam os resultados.

Secom/PMVR

Anúncio foi feito pela empresa após ofício enviado pela prefeitura ao pedir cronograma

As três primeiras vigas me-
tálicas em curva para constru-
ção do novo viaduto que liga-
rá os bairros Voldac e Niterói, 
em Volta Redonda, ficaram 
prontas e foram descarregadas 
no local da obra nesta quar-
ta-feira, dia 26, nas proximi-
dades do Batalhão de Polícia 
Militar, no Voldac. 

A obra faz parte da série 
de melhorias previstas no Pla-
no de Mobilidade Urbana do 
município.

A empreiteira Santa Luzia, 
responsável pela construção do 
viaduto, informou que o lança-
mento das vigas sobre os pilares 
de sustentação deve acontecer 
neste domingo, dia 30. As es-
truturas metálicas servirão de 
base para a construção da pista 
de rodagem do viaduto.

Ainda segundo a empresa, 
de acordo com o lançamento 
de cada viga, as equipes darão 
início à execução dos processos 
de escoramento e construção 
da fôrma para execução da laje 
sobre as vigas, onde será a pista 
de rolamento. 

A previsão é que outras três 
novas vigas em curva fiquem 
prontas e entregues no local da 
obra em meados de julho.

Em outro trecho da obra, 
onde está sendo construída a 
outra extremidade do viaduto, 
as equipes iniciarão o processo 
de aterro com solo para que, em 
breve, os pilares deste trecho 
comecem a receber também as 

vigas metálicas de sustentação.

Fluidez no trânsito
Contemplado nos investi-

mentos do Plano de Mobilida-
de Urbana de Volta Redonda, 
a construção do novo viaduto 
tem o objetivo de melhorar a 
fluidez do trânsito no cruza-
mento entre as avenidas Sávio 
Gama e Nossa Senhora do 

Amparo. A obra ajudará tam-
bém os motoristas que deixam 
ou seguem para os bairros Re-
tiro e Voldac. 

Essa e outras obras de enge-
nharia e intervenções urbanas 
estão sendo executadas com 
investimento de cerca de R$ 
140 milhões do Governo do 
Estado.

Ainda estão previstas para 
conclusão uma ponte que liga 
os bairros Aero Clube e Nite-
rói, a alça de acesso do viadu-
to Heitor leite Franco, novas 
calçadas, iluminação de LED e 
outras melhorias.

Para o prefeito Antonio 
Francisco Neto, a série de in-
vestimentos planejados será 
importante não somente para 
garantir a qualidade da mo-
bilidade urbana, mas também 
para contruir um legado para a 
população de Volta Redonda.

“Com essa parceria do Go-
verno do Estado, vamos traba-
lhando, melhorando a cidade 
a cada dia, mas sabendo que 
temos muita coisa para fazer”, 
contemplou o prefeito.

Vigas para construção de novo viaduto 
serão lançadas em Volta Redonda 

Divulgação

Vigas foram descarregadas nesta quarta (26) no local da obra

A equipe da Escola Mu-
nicipal de Hipismo de Volta 
Redonda, da Fundação Beatriz 
Gama (FBG), acertou a partici-
pação no Campeonato Brasilei-
ro de Escolas e Aspirantes, que 
acontece entre os dias 25 e 28 
de julho de 2024 em Curitiba.

Serão levados para a com-
petição 14 alunos, o instrutor, 
uma equipe de apoio e oito 
cavalos. Entre os competido-
res estão o cavaleiro Rafael 
Mendes, de 15 anos, que foi o 
vice-campeão da categoria Pre-
liminar com o cavalo Appaloo-

sa, na competição realizada no 
último fim de semana na capi-
tal fluminense. 

A premiação lhe ofereceu a 
possibilidade de competir no 
campeonato brasileiro na cate-
goria Individual e também uma 
vaga na equipe do Estado do 
Rio de Janeiro.

“Estou bastante ansioso e 
feliz também. Sigo treinan-
do bastante para conseguir 
uma boa colocação no bra-
sileiro e honrar o nome da 
escola de Volta Redonda”, 
declarou Rafael.

Nesta terça-feira (25), os 
alunos apresentaram as premia-
ções conquistadas nos últimos 
dois anos ao prefeito Antonio 
Francisco Neto – principal-
mente no Campeonato Esta-
dual de Iniciantes, disputado 
no último fim de semana no 
Rio de Janeiro.

O prefeito destaca a im-
portância da participação dos 
alunos no campeonato para 
levar o nome de Volta Redon-
da para o país. 

“Temos orgulho de ter a 
única escola pública de hipis-

mo do Brasil, e a dedicação dos 
alunos e de toda equipe fazem o 
investimento valer a pena. Faço 
questão de viabilizar a partici-
pação no campeonato nacional 
e tenho certeza que serão vito-
riosos”, disse.

A Escola Municipal de Hi-
pismo de Volta Redonda foi 
criada em 2003 e funciona sob 
a responsabilidade da Funda-
ção Beatriz Gama. Ela é reco-
nhecida pela Confederação 
Brasileira de Hipismo como a 
única escola pública de hipismo 
em atividade no Brasil.

escola de Hipismo vai a campeonato

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Expo Rio Turismo 2024 
começa nesta quinta!

Terceira edição da feira traz diversas oportunidades de investimento no turismo

A 3ª edição da Ex-
poRio Turismo, 
maior evento de 
turismo do Es-
tado do Rio de 

Janeiro, vai reunir os principais 
players da cadeia produtiva do 
segmento, no Complexo Lagoon, 
entre os dias 27 e 30 de junho (de 
quinta-feira a domingo). O proje-
to apresenta os atrativos turísticos 
das 12 regiões do estado e é rea-
lizado pelo Governo do Estado, 
por meio da Secretaria de Estado 
de Turismo (Setur-RJ) e pela Tu-
risRio, com apoio da Fecomércio 
RJ e parceria institucional do Sesc 
RJ e do Senac RJ. 

Ao CORREIO DA MA-
NHÃ, a Setur-RJ explicou um 
pouco mais sobre o evento.

“Durante os quatro dias, a 
ExpoRio Turismo vai apresentar 
experiências focadas nos segmen-
tos de Negócios, Cultura, Gas-
tronomia, Palestras, Artesanato, 
Produtos rurais e Entretenimen-
to. As 12 regiões turísticas do es-
tado estarão contempladas, com 
espaços exclusivos. Uma área des-
tinada a palestras e debates com 
especialistas do setor de turismo, 
negócios e eventos promete tra-
zer muito networking ao público 
presente. Ao final da cada dia um 
show com um grandes nomes da 
música brasileira encerram a Ex-
poRio Turismo”.

Mais do que apenas um gran-
de evento, a ExpoRio Turismo é 
uma oportunidade para explorar 
os diferentes potenciais turísticos 
do Rio de Janeiro.

“Assim como os atrativos 
turísticos, os eventos são funda-
mentais para captação de turistas. 
Eventos realizados em regiões e 
cidades do Rio de Janeiro ou lo-
calidades promovem a atividade 
turística e gera desenvolvimento 
econômico e social. A partir disso 
muitas organizações promotoras 
do turismo e comunidades estão 
cada vez mais envolvidas no pla-
nejamento, organização e pro-
moção de eventos como atrações 
turísticas. A ExpoRio Turismo já 
está em sua terceira edição com 
um sucesso de público levando 
nos seus quatro dias mais de 40 
mil pessoas ao evento, que já en-
trou para o calendário anual do 
Estado”, disse a Setur-RJ.

Ao final de cada dia, uma 
grande atração para fechar com 
chave de ouro: Mumuzinho 
(quinta - 27/06); Toni Garrido 
(sexta - 28/6); Pretinho da Serri-
nha (sábado - 29/6); e Blitz (do-
mingo - 30/6). 

Experiências para o 
público 

A ExpoRio contará ainda 
com food trucks, shows de artis-
tas do interior, espaço kids “Sesc 
+ Diversão” e ativações para toda 
a família. 

Além das experiências volta-
das para o setor, os participantes 
poderão aproveitar muitas ativa-
ções em família. O evento conta 
com atividades recreativas ofere-
cidas pelo Sesc RJ para as crian-
ças, além de um muro de escalada 
e exposição de um dinossauro 
gigante, vindo diretamente do 
Parque dos Dinossauros (Miguel 
Pereira). Para quem curte o cha-
mado “Turismo de Aventura” ati-
vidades como escolinha de remo 
e simulação de um voo de asa del-
ta são imperdíveis.  

Mapa do Turismo Rural
No dia 27, às 14h, acontece 

uma capacitação para agentes de 
viagens, operadores e guias de tu-
rismo sobre o Mapa do Turismo 
Rural do Rio de Janeiro. O objeti-
vo é apresentar as diversas opções 

de turismo rural do estado e capa-
citar os profissionais para vender 
e promover esses produtos.

A entrada é gratuita, median-
te inscrição pelo site: exporiotu-
rismo.com.br.

Palestras
Na quinta-feira (27), serão 

quatro painéis, com direito a no-
mes como Gabriel David, presi-
dente da Liesa, e Vinicius Crespo, 
Diretor Executivo do IFeS.

 � 14h às 15h10: Capacitação: 
Turismo Rural

 � 15h15 às 15h55: Mesa: 
Afroturismo

Convidados: Emily Borges 
(Guia de Turismo, Turismóloga e 
Gestora da Etnias Turismo), An-
tonio Pita (Fundador Diaspora.
Black, representante do Consór-
cio Viva Pequena África) e Rafael 
Moraes (Professor do IPN, Turis-
mologo e Guia de Turismo). Me-
diação: Valdemar Vargas - Guia 
de Turismo

 � 16h às 16h40: Experiências 
Do Rio

Convidados: Gabriel David  
(Presidente da Liga Independen-
te das Escolas de Samba do Rio de 
Janeiro - LIESA), Jayme Drum-
mond (Criador do canal Carioca 
NoMundo – o maior canal de 
viagens de luxo do Brasil), Ernane 
Alexandre Pereira (Coordenador 
do Programa Rio Sem LGBTIfo-
bia) e Vinicius Crespo (Diretor 
Executivo do IFeS). Mediação: 
Luiz Strauss, Presidente Sinde-
tur-RJ e Presidente em exercício 
Abav-RJ.

 � 17h às 19h: Simpósio O Fu-
turo Da Hospedagem. Encer-
rando o primeiro dia de evento, 
um simpósio de duas horas para 
debater e projetar o futuro da 
hospedagem no Rio de Janeiro.

Na sexta-feira (28), a feira terá 
seu dia mais variado, com diversos 
debates sobre liderança e gestão.

 � 14h10 às 15h10: Palestra: 
Diego Ribas – “Do Risco A 
Glória”

Diego Ribas viveu em am-
bientes que exigiram extrema re-
siliência e mentalidade vencedora 
para atingir seus objetivos. Atual-
mente com 37 anos, já conquis-
tou mais de 20 títulos somando 
clubes e seleção e quer comparti-
lhar sua liderança, disciplina e co-
ragem com o mundo empresarial.

 � 15h15 às 15h55: Mesa: A 

Força Econômica Do Turismo
Convidados: Alexandre 

Monteiro (CEO RIOgaleão), 
Savio Neves (Presidente do 
Trem do Corcovado) e Gabrie-
la Lobato (CEO BR Marinas). 
Mediação: Gustavo Tutuca - Se-
cretario de Estado de Turismo 
do Rio de Janeiro.

 � 16h às 16h40: Palestra: Gio-
vane Gávio – “Nossas Melhores 
Versões”

Considerado um dos melho-
res jogadores de vôlei de todos 
os tempos, Giovane Gávio atua 
como Consultor de Esportes do 
Sesc RJ e irá bater um papo com 
os professores e diretores das es-
colas participantes do Intercole-
gial sobre a importância do seu 
papel na vida dos jovens.

 � 16h45 às 17h25: Mesa: Rio 
De Experiências – Turismo 
Gastronômico

Convidados: Joao Diamante 
(Chef Proprietario do Diaman-
te Gastro Bar), Katia Barbosa e 
Gisela Schmitt (Chef e Criadora 
do Projeto Gastromar). Media-
ção: Daniela Maia- Secretaria de 
Turismo do Municipio do Rio de 
Janeiro.

 � 17h30 às 18h10: Mesa: Noi-
tes Cariocas

Convidados: Plinio Froes 
(Socio do Rio Scenarium), Luiz 

Calainho (Sócio Diretor L21 
Corp e Blue Note) e Bruno Mal-
ta (Proprietário do Bosque Bar). 
Mediação: Rodrigo Castro, Sub-
secretário de Eventos do Estado 
do Rio de Janeiro.

 � 18h15 às 19h: Mesa: As Re-
des Sociais E O Processo De 
Decisão Da Viagem

Convidados: influenciadores 
Joao Victor Araujo, Vanessa Real, 
Flavio Fusco e Ana Matoso. Me-
diação: Patrick Corrêa - Presiden-
te da RIOTUR.

No sábado (29), das 14h30 
às 15h10: a mesa: ENOTURIS-
MO abre o dia. Convidados: 
Manuela Maturano (Socia da 
Vinicola Maturano), Jose Carlos 
Eloy (Socio da Borgo del Vino – 
Areal), Sergio Queiroz (Consul-
tor, jurado de vinhos e idealizador 
do evento Rio Wine and Food 
Festival) e Gutinho Bernardes 
(Prefeito do Município de Areal). 
Mediacao: João Marcelo — Pre-
sidente Orla Rio.

 � 15h15 às 15h55: Experiên-
cias Do Rio: Turismo Cultural, 
Esportivo, Turismo Náutico E 
Wedding Destination

Convidados: Mauro Munhoz 
(Fundador e Diretor Artístico 
da FLIP), Rafael Miranda (Di-
retor Geral da Paraty Brazil by 
UTMB), Fabiano Niederauer 
(Fundador da Inesquecivel Casa-

mento), Maurício Barreto (Presi-
dente da Associação de Turismo

Náutico do Rio de Janeiro). 
Mediação: Nilo Sergio Felix 
– Subsecretário de Estado de 
Turismo.

 � 16h às 16h40: Mesa: Gran-
des Eventos

Convidados: Fabio Queiroz 
(Socio-Proprietario do Rio Inno-
vation Week), Joao Traven (Dire-
tor da Spiridon e Sócio Fundador 
da Maratona do Rio) e Heber 
Moura (Diretor de Comunica-
ção do Sistema Fecomércio Rio, 
Sesc e Senac). Mediação: Sergio 
Ricardo de Almeida – Presidente 
da TurisRio.

 � 16h45 às 17h25: Mesa: 
Equipamentos Turísticos

Convidados: Marcio Clare 
(Socio-Proprietario do Parque 
Terra dos Dinos), Carlos Fa-
voreto (Presidente do Campo 
Olimpico de Golfe), Pablo Mor-
bis (CEO Grupo Cataratas) e 
Alexandre Accioly (Empresário 
e Idealizador do Roxy Dinner 
Show). Mediação: Claudio 
Magnavita - Publisher dos jor-
nais Correio da Manhã, Jornal 
da Barra e Jornal do Turismo.

 � 17h30 às 18h10: Mesa: Rio 
De Experiências – Turismo 
Gastronômico

Convidados: David Hertz 

(Fundador da Gastromotiva), Ka-
rime Ribeiro (Coordenadora de 
Nutrição do Programa Mesa Brasil 
SESC Rio) e Antônio Rodrigues 
(Proprietário da Rede Belmonte). 
Mediação: Adriana Homem de 
Carvalho – Diretora de Turismo 
Social, Hotelaria e Alimentação 
do SESC Rio de Janeiro.

 � 18h15 às 19h: Mesa: Turis-
mo Em Pauta: Uma Viagem À 
Influência

Convidados: Thiago Alcan-
tara — Criador de Conteúdo (@
iae.break), Pedro Paulo – Cria-
dor de Conteúdo (treinadorpp), 
Gabriel Cardoso — Criador de 
Conteúdo (@laudodecria) e La-
rissa Kiappe – Comunicadora e 
Produtora de Conteúdo (@laris-
sakiappe). Mediacao: Nilo Júnior 
– Diretor de Comunicação da 
SETUR RJ.

No domingo (30), o dia 
abre das 14h30 às 15h10: com 
a mesa: TURISMO DE BASE 
COMUNITÁRIA. Convida-
dos: Elizabeth Fernandes Teixei-
ra (Representante do Quilombo 
Baia Formosa), Daniele Elias 
(Quilombola e Coordenadora 
da Rede Nhandereko de TBC) e 
Milton Zuanazzi (Secretario Na-
cional de Turismo). Mediacao: 
Teresa Mendonca — Professora 
do Departamento de Adminis-
tracao e Turismo da UFRRJ

 � 15h15 às 15h55: Mesas: Ro-
tas Do Rio

Convidados: Gisela Abrantes 
– Chef de Gastronomia Senac, 
Ana Claudia Pampillón — Coor-
denadora executiva da Rota Cer-
vejeira, Guilherme Studart — 
Autor do Projeto Rio Botequim 
e Milton Teixeira – Historiador.
Mediação: Wanderson Farias — 
Coordenador do APL (Arranjo 
Produtivo Local) do Café, Quei-
jo e Cachaça do Vale do Café.

 � 16h às 16h40: Mesa: Rota 
Dos Mirantes

Convidados: Marcos Bran-
dão – Proprietário do Bar da 
Laje – Vidigal, Carlos Alexandre 
de Oliveira — Representante do 
Espaço Bona Gente – Babilô-
nia, Andreia Miranda — Repre-
sentante do Mirante do Pedrão 
– Santa Marta e Júlio César — 
Representante do Bar do Jardim 
– PPG. Mediacao: Renan Mon-
teiro— Socio-Proprietario do 
Mirante da Rocinha.

 � 16h45 às 17h25: Mesa: Ar-
tesanato Fluminense

Convidados: Celia Domin-
gues  – Presidente da Associação 
de Mulheres Empreendedoras 
do Brasil/AMEBRAS, Caroly-
ne Gomes – Coordenadora de 
Economia Criativa do SEBRAE 
RJ, Flávio Sabrá – Diretor de 
Ensino da IFRJ e Helena Ro-
cha – Fundadora do Projeto 
Pipa Social. Mediacao: Marcel 
Vasconcelos – Coordenador do 
artesanato na SETUR RJ.

 � 17h30 às 18h10: Mesa: Tri-
lhas De Longo Curso – A Vol-
ta Ao Rio

Convidados: Hugo de Cas-
tro Pereira – Presidente da Rede 
Brasileira de Trilhas/Volta ao Rio, 
Trilha Nacional e Transmanti-
queira, Tiago Luiz Pecly Bueno – 
Presidente da IGR Caminhos da 
Serra/Caminhos de Trajano de 
Moraes, Anderson Luiz Ferreira 
Ribeiro (Montanha) – Coorde-
nador Geral dos Caminhos de 
Rio das Ostras e Fabio Silva – 
Empresário e fundador da Trilha 
TranSaquarema. Mediação: Fa-
bio Nascimento – Presidente da 
ACTA/Trilha Transcarioca.

Ascom/ Setur-RJ

Ascom/ Setur-RJ

O secretário de Estado de Turismo, Gustavo Tutuca, durante a montagem do evento 

Evento vai até domingo (30) e reunirá os diferentes setores do turismo fluminense na Cidade Maravilhosa
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